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  ALAVRA DO
            PRESIDENTE 

Mais um ciclo chega ao fim. Quando digo 
isso, não me refiro apenas ao ano de 2018, 

mas a um mandato interrompido por um impeachment, 
um projeto de governo que se tornou um plano de poder, que 
durou longos 13 anos. Em consequência houve uma retração da 
economia e os prejuízos acumulados, a indignação com a política 
e com o Judiciário. Chegar até aqui foi penoso, exigindo muitos 
sacrifícios de todos, mas chegamos. Sabíamos que não seria fácil, 

porém fomos combativos, fomos às ruas, pintamos nossas caras 
de verde e amarelo, nos manifestando contra o que 
entendíamos ser nocivo ao país. 

Não sou ingênuo ao ponto de achar que com a mudança de governo nas 
esfera estadual e federal, bem como de nossos representantes no parlamento, 
a corrupção vai acabar, que a criminalidade vai diminuir bruscamente e que o 
homem, não apenas o político, vai deixar o “toma lá, dá cá”, o “jeitinho brasileiro”, 
tornando-se mais ético, cultuando mais civismo, cultivando o sentimento 
humano de mais valor que se chama empatia. Não, eu não acredito que isso 
vá acontecer. 
Porém, o momento é de renovação, de esperança, de apostar que com a 
mudança novos caminhos se desenham para o desenvolvimento do país. No 
período eleitoral, a ACIPG pela primeira vez em sua história, tomou partido 
em uma eleição, apoiando o candidato Jair Bolsonaro (PSL), por apostar na 
necessidade de mudar o rumo da administração do Brasil, considerando que 
a linha adotada nos últimos mandatos, culminou em uma crise financeira 
e institucional, que afetou a todos os brasileiros, em especial aos menos 
favorecidos, bem como nossa imagem com o mercado externo. 
Com esta mudança, acredito que também devemos mudar. Deixar para trás o 
pessimismo dos últimos anos, causado pelo descontentamento com o governo 
e dar um voto de confiança aos representantes que elegemos nas últimas 
eleições. Com a definição eleitoral, o cenário internacional já demonstra o 
aumento na confiança no Brasil e está mesma confiança, já desponta em boa 
parte dos brasileiros na “esperança em dias melhores”.
Mesmo com todas as intempéries de 2018, os setores produtivos tiveram 
avanços, que já resultaram em ganhos significativos, com um ano da 
flexibilização das relações trabalhistas, tanto pela reforma da lei, quanto na lei 
das terceirizações, diminuindo a insegurança jurídica, para que se possa investir 
com mais tranquilidade em mão de obra, gerando empregos e investindo em 
desenvolvimento, que em consequência melhore a economia do país e de 
todos.
Em 2019, a ACIPG continuará representando você, empresário, não apenas 
oferecendo produtos e serviços que o auxilie a ser um empreendedor de 
sucesso, mas também, vigilante no que acontece no setor público, nas esferas 
municipal, estadual e federal. Nosso objetivo, é manter contado constante com 
os deputados, não somente os eleitos nos Campos Gerais, com o governador 
do Paraná e seus secretários, como também com a presidência da República. 
É por isso que devemos continuar unidos. É por isso que o associativismo é 
importante, para que tenhamos força política suprapartidária, de buscarmos 
o diálogo e o apoio sempre que necessário, como também ter independência 
para criticar e opinar junto ao novo governo. 

Um Feliz Natal e um 2019 de muitas realizações e sucesso.
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A Ambev nasceu, em 1999, da união entre as centenárias 
Cervejaria Brahma e Companhia Antarctica. Mas, de acordo com 
a empresa, a história começou muito antes, quando eram duas 
cervejarias na década de 1880. A Companhia Antarctica Paulista 
e a Manufactura de Cerveja Brahma & Villeger & Companhia. Em 
Ponta Grossa, a Companhia foi inaugurada em 2016 e investiu R$ 
848 milhões para instalação. 
O presidente do ACIPG Jovem disse que a empresa conta com 600 
colaboradores, trabalhando em três turnos e grande parte da mão 
de obra é mecanizada, além da limpeza ser impecável. “Foi uma 
visita técnica muito produtiva, pois tivemos a oportunidade de 
conhecer uma empresa deste porte em um setor que não para de 
crescer. Valeu muito a pena, foi a opinião geral dos participantes”, 
disse Bulek, que ressaltou que pelo fato da visita técnica envolver 
o consumo, mesmo que moderado de bebida alcóolica, uma van 
foi fretada para o transporte.

ACIPG JOVEM REALIZA VISITA 
NA CERVEJARIA ADRIÁTICA
Cerca de 20 jovens empresários conheceram a indústria ponta-grossense

O 
Núcleo Acipg Jovem da Associação Comercial, 
Industrial e Empresarial de Ponta Grossa (ACIPG) 
realizou no final do mês de outubro, uma vista 
técnica na Cervejaria Adriática da AMBEV. 
Conhecimentos sobre a história e funcionamento 

da indústria foram adquiridos pelos participantes. 
De acordo com João Bulek, presidente do ACIPG Jovem, a visita 
técnica foi uma viagem desde a história da cerveja, passando pela 
instalação da marca em Ponta Grossa, sendo muito interativo 
pelo fato da equipe de recepção, além de ser muito simpática, 
demonstrar muito conhecimento. “Entendemos sobre os 
equipamentos e sobre o processo industrial, experimentamos 
o chopp da Ambev, que é um processo antes de virar cerveja, 
por ainda não estar pasteurizado. Fizemos uma degustação com 
harmonização de sabores, em que foi explicado cada cerveja com 
o que ela harmonizava”, relata. 
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PROJETO ANTARES 
REALIZA AULÃO DE 
VÉSPERA PARA O PSS
Aulas de Matemática, Física, Português e Química com 
muito bom humor

O  
Projeto Antares da ACIPG realizou na tarde 
do dia 14 de novembro, um aulão de véspera 
preparatório para o Processo Seletivo Seriado 
(PSS), da Universidade Estadual de Ponta Grossa 
(UEPG). Além dos alunos do Projeto Antares 

participaram estudantes de diversas instituições de ensino 
públicas de Ponta Grossa. O aulão contou com as disciplinas de 
Português, Química, Física e Matemática. 
De acordo com a coordenadora pedagógica do Projeto Antares, 
Fabiane Somer, o aulão foi programado como o objetivo fazer 
uma revisão com os estudantes participantes do Projeto, dar a 
oportunidade a outros jovens terem acesso a este conteúdo, 
bem como divulgar o Antares para alunos de escolas públicas. 
“Cerca de 100 estudantes de escolas públicas tiveram a chance 
de ter uma revisão sobre os assuntos que serão cobrados no 
PSS”, disse Fabiane. 
O PSS aconteceu no domingo, dia 18 de novembro. Vale 
ressaltar que até 25% das vagas dos cursos de graduação são 
reservadas a candidatos inscritos no PSS. 
As inscrições para a edição 2018 do Projeto Antares encerram 
no dia 20 de dezembro.
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ACIPG REALIZA CAMPANHA DE 
NATAL SONHO DOURADO 2018
Prêmios somam mais R$ 1 milhão em carros, motos e vales-compras

Desde o início de novembro, acontece mais uma 
edição da Campanha Natal Sonho Dourado, 
realizada pela Federação das Associações 
Comerciais e Empresariais do Paraná (Faciap), em 
parceria com a Associação Comercial, Industrial e 

Empresarial de Ponta Grossa (ACIPG). Em Ponta Grossa, cerca de 
160 lojas aderiram à Campanha. Com prêmios que somam mais 
R$ 1 milhão, a Campanha Natal Sonho Dourado sorteará dois 
Jeep Renegade, seis Renault Kwid, sete motos Honda e 31 vale-
compras, sendo 28 de R$ 300,00 e três no valor de R$ 2 mil. 
A campanha terá cerca de 70 dias, com início em 1º de novembro 
e se estendendo até dia 9 de janeiro de 2018. Ao todo, serão 11 
sorteios pela loteria federal, com primeiro agendado para o dia 17 
de novembro. A FACIAP espera envolver no mínimo 50 cidades e 
mais de 350 mil consumidores, distribuindo cerca de 7 milhões de 
raspadinhas, no decorrer da promoção.
A diretora de Comércio da ACIPG, Flávia Barrichello, aponta que 
a Campanha não é apenas uma forma de incentivar o consumo, 
mas sim uma resposta à necessidade cada vez maior do comércio 
de entender o perfil e o comportamento do consumidor para 
aprimorar o relacionamento com esse cliente. Isso é possível 
com a tecnologia utilizada na campanha que coleta dados 
relacionados à compra. “Com a campanha informatizada e os 
dados que conseguimos reunir, o nosso objetivo é que o lojista 
possa entender melhor quem são seus clientes e, assim, fidelizar 
esses consumidores”, salienta.

Flavia ressalta que os lojistas em geral já estão ansiosos para 
distribuir as raspadinhas. Ela salienta a importância de o 
consumidor não deixar de cadastrar o cupom no site para 
concorrer. “Para ganhar, os clientes não podem esquecer 
de pegar as raspadinhas nas lojas participantes, com a 
identificação da campanha, e cadastrar o número no site www.
natalsonhodourado.com.br. Cada R$ 50,00 vale uma raspadinha 
e o número cadastrado vale para todos os sorteios”, explica a 
diretora. 
A diretora de Comércio salienta que campanhas, como a 
Natal Sonho Dourado contam com a simpatia do consumidor, 
por oferecerem prêmios de valores expressivos, com um 
custo baixo para empresários de diversos segmentos e 
tamanhos. “Fomentamos o comercio e oportunizamos aos 
lojistas oferecerem para seus clientes, chances de eles serem 
contemplados, em situação similar a grandes redes. Sozinho, 
poucos lojistas poderiam oferecer prêmios como carros, motos e 
diversos vales-compra”, salienta Flavia, que reforça a importância 
do associativismo. 

CONFIRA OS PRÊMIOS E AS DATAS DOS SORTEIOS:

- SORTEIOS:

17 NOV 2018     1 MOTO HONDA 

21 NOV 2018 1 RENAULT KWID E 1 MOTO HONDA 

24 NOV 2018    1 RENAULT KWID E 1 MOTO HONDA 

28 NOV 2018 1 RENAULT KWID E 1 MOTO HONDA E   
                          1 VALE COMPRA DE R$ 2.000,00

05 DEZ 2018     1 RENAULT KWID E 1 MOTO HONDA 

08 DEZ 2018    1 RENAULT KWID E 1 MOTO HONDA 

12 DEZ 2018      VALES-COMPRAS

15 DEZ 2018 1 RENAULT KWID E 1 MOTO HONDA
    1 VALE COMPRA DE R$ 2.000,00 

19 DEZ 2018      VALES-COMPRAS    

22 DEZ 2018      1 JEEP RENEGADE  

09 JAN 2019   1 JEEP RENEGADE
  1 VALE COMPRA DE R$ 2.000,00

VEM AI!!!

2 JEEP RENEGADE
6 RENAULT KWID
7 MOTOS HONDA

CENTENAS DE VALES-COMPRA
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2 JEEP RENEGADE
6 RENAULT KWID
7 MOTOS HONDA

CENTENAS DE VALES-COMPRA
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COLUNA DO ASSOCIADO EVENTOS EM DESTAQUE

BONS DE BRIGA
Nos dias 7, 8 e 9 de novembro, a Agência Bons de Briga participou do RD Summit. Maior 
evento de Marketing Digital da América Latina. A Agência pontagrossense destacou-se 
ficando no top 3 agências de resultado, categoria Agência Revelação.

OSCAR PEREIRA 
Na noite de 05 de setembro de 2018, aconteceu o coquetel de inauguração da nova 
Unidade de Atendimento do Laboratório Oscar Pereira. Um ambiente moderno que 
oferece muito conforto para os pacientes. Conta também com sala de coleta e espaço 
kids.”

MACPONTA
A Diretora Executiva da MacPonta Corretora de Seguros, Dalila Santos, esteve presente 
no 3º Congresso Nacional das Mulheres do Agronegócio, nos dias 23 e 24 de outubro, em 
São Paulo. Esta edição teve como tema “2030 – O Futuro agora, na Prática”. 

LOJAS MM
 No dia 10 de novembro a equipe das Lojas MM participou da primeira maratona Real 
Challenge realizada pela UEPG. O grupo propôs aos alunos como tema a questão 
“Como tornar clientes em fãs da marca MM?”, que deveria ser resolvido em 12 horas 
com soluções inovadoras. 

VIVEIRO PORTO AMAZONAS

Nos dias 12, 13 e 14/10 , o Viveiro Porto Amazonas realizou o seu 5° Festival da Primavera, 
cerca de 2.700 pessoas prestigiaram o evento que acontece anualmente. O publico pode 
apreciar os produtos e contar com preços especiais. 

POSTO BV

No dia 06 de novembro inaugurou a nova unidade dos Postos BV em Castro. Uma das 
mais modernas da região, oferece ao cliente comodidade e qualidade nos produtos 
oferecidos.

ADEMILAR
No dia 20 de novembro a Ademilar consórcio de Investimentos Imobiliarios unidade 
Ponta Grossa, inaugurou sua nova sede, uma loja ampla com ambiente agradável, 
consultores preparados para indicar o melhor investimento imobiliário para você. 
Localizado na Rua Francisco Búrzio esquina com a Bonifácio Vilela 415, sala 1.

SICREDI
A Sicredi Campos Gerais comemorou em outubro o 1° ano do Comitê Mulher. O encontro 
teve como ponto alto a participação da palestrante Iva Cardinal, que abordou o poder 
da mulher na sociedade contemporânea.

DESTAQUE
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s i c o o b u n i c o o b . c o m . b r

O Sicoob é dos seus cooperados: gente com projetos de vida e 
vontade de realizar. Sem fins lucrativos, oferece produtos e serviços 
financeiros que não foram criados para gerar resultados para uma 
empresa, e sim valor para você.
Fazer parte é ter uma certeza: juntos, podemos fazer muito.

Ouvidoria: 0800 725 0996 | Atendimento de segunda a sexta - das 8h às 20h | www.ouvidoriasicoob.com.br
Deficientes auditivos ou de fala: 0800 940 0458 | Demais serviços de atendimento: www.sicoob.com.br/fale-conosco
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É reta final. 
Sorteios

semanais 

dobrados.
Corra e aproveite.

Poupança Premiada

Eu poupo sim!

*Título da modalidade incentivo emitido pela Icatu Capitalização S/A, CNPJ/MF nº 74.267.170/0001-73, Processo SUSEP nº 15414.901237/2017-71. A aprovação deste título pela SUSEP não implica, por parte da Autarquia, in-

centivo ou recomendação à sua aquisição, representando, exclusivamente, sua adequação às normas em vigor. Serviço de Informação ao Cidadão SUSEP 0800 021 8484 (dias úteis, das 9h30 às 17h) ou www.susep.gov.br. Ouvidoria 

Icatu 0800 286 0047. Fundos de investimento não contam com a garantia do administrador do fundo, do gestor da carteira, de qualquer mecanismo de seguro ou, ainda, do Fundo Garantidor de Crédito - FGC. A rentabilidade obtida 

no passado não representa garantia de rentabilidade futura. É recomendada a leitura cuidadosa do prospecto e do regulamento do fundo de investimento pelo investidor ao aplicar os seus recursos. Seguros e Previdência Privada 

intermediados por Corretora de Seguros Sicredi Ltda., CNPJ 04.026.752/0001-82, registro SUSEP n° 10.0412376. Os planos em FAPI são administrados pelo Banco Cooperativo Sicredi S.A., CNPJ 01.181.521/0001-55. Produtos 

de Crédito: a disponibilidade está condicionada à análise de crédito do associado. *O valor dos prêmios apresentados é liquido, deste valor não serão descontados os impostos antes do pagamento ao associado. Prêmios pagos em moeda corrente 

nacional. Promoção válida durante o período de 02/04/2018 até 15/12/2018, para os poupadores das Cooperativas filiadas à Central Sicredi PR/SP/RJ. Consulte o regulamento completo da promoção e condições de contratação nas agências da sua Cooperativa 

ou no site sicredi.com.br/eupouposim. Imagens meramente ilustrativas. SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.
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evolução dos ODM, eles têm foco em cinco Ps – pessoas, planeta, 
prosperidade, paz e parcerias – para que a humanidade chegue 
a 2030 com desenvolvimento sustentável. Caso contrário, serão 
necessários três planetas Terra para atender os atuais padrões de 
consumo em menos de 35 anos.
De acordo com a presidente da Associação Antares, Milane Barbur, 
receber pelo quarto ano consecutivo o Selo Sesi, demonstra o 
comprometimento da ACIPG em prestar um serviço, não apenas 
para o setor produtivo, mas para a sociedade. “Este selo é a prova 
que contribuímos com os objetivos da ONU para melhorar o 
mundo”, disse Milane. 

PROJETO ANTARES RECEBE 
SELO SESI ODS 2018
Iniciativa da ACIPG se destaca entre outras iniciativas paranaenses

O 
Projeto Antares, da Associação Comercial, 
Industrial e Empresarial de Ponta Grossa (ACIPG), 
recebeu no último dia de outubro, pelo quarto 
ano consecutivo, o Selo Sesi ODS (Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável). A cerimônia 

aconteceu no Campus da Industria, em Curitiba, e contemplou 
outras iniciativas de destaque no estado do Paraná.
Receberam o Selo Sesi ODS 2018, entidades que apresentaram 
projetos que promovem o Desenvolvimento Sustentável 
separados em categorias, Instituições de Ensino – nas 
subcategorias Educação Básica e Educação Superior. Além 
dela, Indústria (com as subcategorias pequena e micro, média 
e grande); Empresa (também para pequena e micro, média e 
grande); Poder Público (nas modalidades municipal, estadual 
e federal); e Terceiro Setor (nas subcategorias local, regional e 
estadual/federal). 
Para o Sesi todos os setores da sociedade precisam se envolver 
em ações para garantir o futuro do planeta. É por isso que, 
desde 2004, o Sesi lidera no Estado o trabalho de divulgação e 
acompanhamento de iniciativas em prol do desenvolvimento 
sustentável. Ao longo de 12 anos, o Sesi no Paraná se 
tornou referência na mobilização em torno dos Objetivos de 
Desenvolvimento do Milênio (ODM), metas definidas no ano 
2000 pela Organização das Nações Unidas (ONU).
Desde 2015, com a aprovação da Agenda 2030 da Organização 
das Nações Unidas (ONU), o Sesi encabeça no Estado a promoção 
dos Objetivos do Desenvolvimento Sustentável (ODS). Uma 
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no passado não representa garantia de rentabilidade futura. É recomendada a leitura cuidadosa do prospecto e do regulamento do fundo de investimento pelo investidor ao aplicar os seus recursos. Seguros e Previdência Privada 

intermediados por Corretora de Seguros Sicredi Ltda., CNPJ 04.026.752/0001-82, registro SUSEP n° 10.0412376. Os planos em FAPI são administrados pelo Banco Cooperativo Sicredi S.A., CNPJ 01.181.521/0001-55. Produtos 

de Crédito: a disponibilidade está condicionada à análise de crédito do associado. *O valor dos prêmios apresentados é liquido, deste valor não serão descontados os impostos antes do pagamento ao associado. Prêmios pagos em moeda corrente 

nacional. Promoção válida durante o período de 02/04/2018 até 15/12/2018, para os poupadores das Cooperativas filiadas à Central Sicredi PR/SP/RJ. Consulte o regulamento completo da promoção e condições de contratação nas agências da sua Cooperativa 

ou no site sicredi.com.br/eupouposim. Imagens meramente ilustrativas. SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.

SOBRE O PROJETO ANTARES
O Projeto Antares é gratuito para os estudantes 
selecionados e mantido por doações de empresários. 
A iniciativa acontece em módulos anuais, três vezes 
na semana, e oferece aulas em contraturno ao 
longo de todo o ensino médio, de modo que ao 
final de três anos os alunos tenham conhecimentos 
avançados nas disciplinas de Português, Exatas 
(Física, Química e Matemática), conhecimento 
básico de Lógica de Programação, Noções de 
Contabilidade, Noções de Administração, Noções de 
Direito, Empreendedorismo, Educação Financeira, 
Cooperativismo Jovem e Cidadania. 
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MAIS INFORMAÇÕES:
Após quatro edições, a realização de GBAs se encerram 
para 2018. Para o início de 2019 o ISAE e a ACIPG divulgarão 
os novos cursos de duração. Mais informações podem ser 
obtidas pelo site da ACIPG (www.acipg.org.br) ou pelo 
telefone (42) 3220-7200, com a consultora da ISAE/FGV em 
Ponta Grossa, Mery Alves.

o cliente do que o vendedor. Enquanto muitos veem isso como 
uma ameaça, o vendedor deve ver isso como oportunidade”, 
disse.
Segundo ele, a intenção do curso é levar para os vendedores 
personalidade na hora da venda, isto é, uma pessoa negociando 
com outra e não com uma máquina. Custódio explica que o 
vendedor precisa sondar quais são as necessidades do cliente, 
sem atender apenas naquilo que o cliente pede. “O objetivo 
é transformar o vendedor em consultor, para que ele entre 
no mundo do cliente e entenda as necessidades que ele tem, 
através de uma comunicação estruturada e correta, verificando 
as informações de reconhecimento do cliente, mostrando o 
problema e mostrando a solução.”, finaliza o professor.

GBA DE VENDAS CONSULTIVAS 
ENCERRA EDIÇÃO 2018
Especialista ensina saídas para concorrência com e-commerce 

O 
Instituto Superior de Administração e Economia 
(ISAE), em parceria com a Associação Comercial, 
Industrial e Empresarial de Ponta Grossa (ACIPG) 
realizou nos dias 22 e 23 de outubro o Global 
Business Administration (GBA) em Vendas 

Consultivas. Destinado para vendedores no mercado varejista, 
consultores de venda, representantes comerciais, profissionais 
em compras, gerentes de pontos comerciais, empresários. O GBA 
teve como objetivo mostrar aos participantes os comportamentos 
que predominam em uma relação comercial, como identificá-los, 
se preparar e ter uma ação pró ativa visando o melhor resultado.
O GBA foi ministrado por Fabrício Belli Custódio, que é 
administrador de Empresas com MBA em Estratégia e Gestão 
Empresarial pela UFPR. Atuou profissionalmente nas áreas de 
Treinamento, Desenvolvimento, Consultoria e Gestão de Grandes 
Redes com 23 anos de experiência na área comercial, sendo os 13 
últimos anos em multinacionais como Xerox do Brasil e TIM onde 
participou do processo de start up desenvolvendo profissionais. 
Tem forte atuação na área de telecomunicações onde atuou nas 
áreas de Marketing, Treinamento & Desenvolvimento e Comercial 
(Consultor de revendas, Consultor de Varejo, Gerente de contas).
De acordo com Custódio, foi mostrado um panorama da área 
comercial no mundo, antigamente necessitava de um vendedor 
e os canais de vendas são os mais diversos, tendo como maior 
concorrente do vendedor ser a internet. “A internet conta com 
uma inteligência artificial, que faz com que dê mais suporte para 
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MEDIAÇÃO TRABALHISTA

A 
Mediacíon - Câmara de Mediação e Arbitragem, 
tem como missão divulgar e estimular a utilização 
da Mediação, Conciliação e Arbitragem como 
métodos eficazes de soluções de conflitos. Tem 
por objetivo administrar conciliações, mediações e 

arbitragens que lhe forem submetidas, prestando assessoria no 
desenvolvimento dos procedimentos. 

1) Confidencialidade

2) Baixo Custo

3) Reestabelecimento da comunicação entre as partes

4) Satisfação com o resultado obtido na negociação

5) Solução que favorece as partes

6) Redução do desgate emocional

7)Solução amigável

8) Manutenção do relacionamento

A Mediação é um importante instrumento para a solução de 
conflitos, com reflexos positivos para toda a sociedade. Por 
atuar com mais rapidez que os tribunais, a Mediacíon atende 
às necessidades dos cidadãos, reduzindo prazos e custos e 
contribuindo para diminuir o número de processos que chegam 
às cortes do Poder Judiciário. Confira as vantagens da Mediação:
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ATHOS SÁ PASSA A COMPOR 
DIRETORIA DA ACIPG
Empresário assume pasta de Produtos da instituição para a gestão 2018-2020

No final do mês 
de outubro, o 
empresário Athos 
Sá assumiu como 
diretor na pasta de 

Produtos da Associação Comercial, 
Industrial e Empresarial de Ponta 
Grossa (ACIPG), função ocupada 
até então pelo empresário, 
Marcelo Clivati, eleito na chapa 
que venceu a última eleição para 
a Diretoria da instituição, mas que 
solicitou desligamento.
De acordo com o Estatuto da 
ACIPG no artigo 42 e 43, compete 
a Diretoria nomear substitutos 
no caso de cargos vagarem na 
Diretoria e Conselhos, como 
também, cabe ao presidente da 
instituição dar posse ao novo diretor. No início do mês de outubro, 
Clivati, se viu impossibilitado de continuar à frente da pasta, por 
motivos de agenda, e solicitou seu desligamento. 
O presidente interino Estefano Stemmer Jr empossou Sá para 
ocupar a pasta de Produtos, até o final do mandato e na ausência 
do presidente Douglas Taques Fonseca, deu as boas-vindas 
ao novo diretor. “Após aprovação unanime pela Diretoria, é um 
prazer ter um empresário tão bem capacitado para agregar em 
nossa instituição”, disse Stemmer Jr. 
Sá é administrador de empresas; publicitário; profissional life 
coach; consultor empresarial em marketing e vendas; especialista 
em Metodologia de Ensino Superior; MBA em Marketing pela FGV 
(em curso); professor nos cursos de pós-graduação nas disciplinas 
de Marketing, Desenvolvimento Pessoal e Profissional; Gestão em 
Vendas e Empreendedorismo; palestrante nas áreas educacionais 

e empresariais, ministrando palestras e treinamentos para mais 
de 15 mil pessoas; e presidente em caráter voluntário, na ONG 
Doutores Palhaços – SOS Alegria, que realiza através da arte, o 
trabalho voluntário de humanização no ambiente hospitalar. 
Para o diretor recém-chegado, fazer parte da Diretoria da ACIPG é 
uma grande honra, pois tem ciência que a instituição é de extrema 
relevância, não só para Ponta Grossa, mas também para todo os 
Campos Gerais. Entende que a ACIPG tem papel preponderante 
em diversas frentes, no intuito de valorizar o empresariado e 
defender o interesse da população. “Amo nossa cidade, e fazer 
parte da ACIPG como diretor, só faz aumentar a responsabilidade 
em contribuir para o desenvolvimento das empresas e das 
pessoas. Estou muito motivado a contribuir para o crescimento 
da instituição e estimular ainda mais o associativismo em nosso 
município”, salienta Sá.

TROCA DE ÓLEO CONVENIÊNCIA
E TABACARIA

COMBUSTÍVEL DE
QUALIDADE

LAVAGEM AUTOMÁTICA
PREMIUM

Inaugurou!jaija

CIDADE 1 - RUA NICOLAU KLUPPEL NETO, 1944 – CONTORNO ( ROTATÓRIA STA. PAULA)
CIDADE 2 - RUA ERNESTO VILELA, 361 – CENTRO

CIDADE 3 - RUA BALDUÍNO TAQUES, 1217 – CENTRO
CIDADE 4 - RUA BARÃO DO CERRO AZUL, 970 - CENTRO

CIDADE 5 - RUA ERNESTO VILELA, 1114 – CENTRO

/CONTORNOCIDADE /CONTORNOCIDADE

(42) 3228-7800
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fomento da democracia. 
“Esperamos que a Campanha 
#seuvotoseuespelho cumpra 
com o objetivo da ACIPG que 
é mobilizar uma participação 
consciente, cidadã e qualificada 
nestas eleições”, finaliza Fonseca.

ACIPG RECEBE MOÇÃO DE 
APLAUSO DA CÂMARA 
Honraria é dada por campanha para voto consciente #seuvotoseuespelho

N 
o mês de outubro, a ACIPG recebeu da 
Câmara Municipal de Ponta Grossa, uma 
Moção de Aplauso em virtude da Campanha 
#seuvotoseuespelho. A honraria foi oferecida 
pela vereadora professora Rose (PSB) e aprovado 

por unanimidade, em plenário da Casa de Leis. 
Iniciada no final do mês de agosto, #seuvotoseuespelho tem 
como objetivo sensibilizar a população, de modo apartidário, 
para que seja exercido pelo maior número de pessoas, o direito 
de cidadania, através do voto. A Campanha acontece em parceria 
com diversos meios de informação da região e se estenderá até 
final do período eleitoral.
De acordo com a diretora de Comunicação e Marketing da 
instituição, a intenção é que as pessoas olhem para si mesmas 
e entendam que o que elas farão nas urnas no dia da eleição 
refletirá em suas vidas pelos próximos quatro anos. “O assunto 
é sério e necessário de reflexão pela sociedade. Em virtude 
disso, a Campanha irá chamar a atenção em diversos meios de 
informação, com uma linguagem acessível, sendo tratado de 
maneira sóbria como o assunto exige, mas com pitadas de humor 
em alguns momentos”, disse Rosmery.
A vereadora professora Rose, proponente da honraria, comentou 
que ofereceu a moção com muito prazer e honra, pois vê na 
iniciativa da ACIPG, uma ação de educadora e cidadã. “Somente 
através da educação se transforma a sociedade e a ACIPG 
demonstra em sua campanha a importância do voto, do cidadão 
não anular ou votar em branco, mas além disso, de votar de 
maneira consciente, pesquisando sobre seu candidato”, ressalta 
a vereadora.
O presidente Douglas Taques Fonseca se sentiu honrado 
com a moção e disse que a Diretoria da instituição entende 
como fundamental do comportamento da entidade, se 
envolver em questões políticas de maneira apartidária, no 
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Uma parceria do hospital Santa Casa de 
Misericórdia, ACIPG, através do ACIPG 
Mulher e a Rede Feminina de Combate 
ao Câncer realizou no mês de outubro 
uma caminhada alusiva ao Outubro 

Rosa e o combate ao câncer de mama. O evento contou 
com cerca de 450 pessoas, registrou a presença da vice-
prefeita Elisabeth Schmidt (PSB). 
As participantes saíram de frente da ACIPG e seguiram 
pelas ruas da região central, em um percurso de 5 
quilômetros, segurando cartazes sobre o tema. O 
objetivo foi conscientizar sobre a importância da 
prevenção e do diagnóstico precoce do câncer de 
mama. De acordo com a presidente da ACIPG Mulher 
Giorgia Bin Bochenek, a Caminhada é uma ação que 
visa a chamar a atenção sobre a prevenção. “A mulher 
tem que se cuidar, fazer exames regulares, auto toque, 
pois hoje no Brasil, o câncer de mama é o que mais mata 
mulheres”, explica. 

CAMINHADA CONSCIENTIZA QUANTO 
AO CÂNCER DE MAMA
ACIPG Mulher, Santa Casa e RFCC reúnem 450 pessoas em evento

L
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A ACIPG Mulher encara o desafio e coloca o evento 
de maneira definitiva no calendário da instituição 
para que todo o ano possa contribuir com a 
conscientização do combate ao câncer de mama 
por meio da Caminhada.  “O evento não evita que 
as mulheres tenham câncer de mama, mas auxilia 
na conscientização. Estudos constataram que as 
mulheres que caminham todos os dias, praticam 
atividades físicas e tem uma boa alimentação são 
capazes de evitar ou postergar o câncer de mama”, 
salienta Giorgia, elucidando da importância de ações 
como esta.

OUTUBRO
ROSA

L
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A 
Associação Antares, da ACIPG, no 
dia 6 de novembro, a 2ª edição 
do Jantar Árabe, com o intuito 
de angariar fundos para o Projeto 
Antares. Estiveram presentes, 

no salão de festas do Condomínio Greenpark, 
diversas referências dos setores produtivos 
de Ponta Grossa, apoiadores da iniciativa. Os 
estudantes do Projeto Antares e a Diretoria da 
ACIPG agradecem a presença e o auxílio dos 
participantes.

2º JANTAR ÁRABE 
LEVANTA RECURSOS 
PARA PROJETO ANTARES
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órgãos ligados ao cenário econômico do município. “O nosso 
Conselho precisa nascer forte, desenvolvendo discussões que 
fomentem a economia local do ecossistema de negócios para 
que ela reflita diretamente na população com incrementos na 
geração de emprego e renda”, analisou Rangel.
O presidente da ACIPG, Douglas Taques Fonseca, vê com muita 
alegria a criação do Conselho, pois demonstra por parte do poder 
público, a boa vontade de inserir as lideranças em discussões 
pertinentes ao futuro do desenvolvimento do município. 
“Solicitamos ao prefeito que atendesse nossa solicitação na 
criação do CDEPG, pois enquanto representantes dos setores 
produtivos de Ponta Grossa, entendemos que setores público 
e privado pensando juntos o desenvolvimento, o resultado 
certamente será mais eficiente”, aponta Fonseca. 

DIRETORES DA ACIPG TOMAM 
POSSE NO CDEPG
Conselho de Desenvolvimento Econômico de Ponta Grossa foi criado após iniciativa da entidade 

No mês de setembro foi realizada a cerimônia 
de posse do Conselho de Desenvolvimento 
Econômico de Ponta Grossa (CDEPG), entidade 
que será responsável por planejar o futuro da 
cidade baseada em estudos técnicos e com 

a participação de representantes de diversos segmentos da 
sociedade. Com caráter deliberativo e consultivo, o CDEPG 
foi criado através da Lei Municipal nº 13.183/2018. A ACIPG 
teve participação determinante na discussão e elaboração das 
diretrizes para a criação do Conselho. 
Entre as atribuições do Conselho está a criação de câmaras 
técnicas e grupos temáticos para a realização de estudos 
especializados, que serão estruturadas na sequência. São elas: de 
tecnologia e inovação, de atração de investimentos, da cadeia de 
agronegócios, de comércio e serviços e do comércio 
exterior.
O secretário de Indústria, Comércio e Qualificação 
Profissional, Paulo Carbonare, destaca que a intenção é 
criar planos de desenvolvimento que sejam isentos do 
caráter político. “Estamos criando uma oportunidade 
de convergência, entre diversos atores da economia, 
para discutir diretrizes que deverão ser utilizadas por 
anos. O objetivo é que mesmo com as mudanças de 
governo os planos de desenvolvimento continuem 
os mesmos, sendo mantidos e atualizados pensando 
unicamente no bem da cidade”, explica Carbonare.
O prefeito Marcelo Rangel ressalta a participação de 

Participação da ACIPG para criação do CDEPG
Em outubro de 2017, a ACIPG, em parceria com a Secretaria 
Municipal de Indústria, Comércio e Qualificação Profissional, 
realizou um encontro com lideranças do município para 
apresentar um modelo de Conselho de Desenvolvimento 
Econômico, baseado no do município de Maringá, no noroeste 
do Paraná. O objetivo foi discutir o tema e implementação em 
Ponta Grossa. 
O evento contou com a presença do prefeito, representantes 
dos Poderes Legislativo e Judiciário, entre outras autoridades. 
Para abrir o debate, foi convidado o diretor geral do Conselho de 
Desenvolvimento Econômico de Maringá (Codem), João Ricardo 
Tonin, que discorreu sobre o processo de fundação e sobre os 
projetos já realizados, atuais e para o futuro. 
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CONHEÇA A COMPOSIÇÃO DA GESTÃO 
DO PRIMEIRO ANO DO CONSELHO DE 
DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO DE 
PONTA GROSSA.
 
-Prefeito: Marcelo Rangel Cruz de Oliveira

-Secretaria Municipal de Indústria, Comércio e Qualificação 
Profissional: 
Paulo Henrique Dalle Carbonare;
Suplente: Tônia Mansani de Mira

-Secretaria Municipal de Agricultura e Pecuária: 
Ivonei Afonso Vieira; 
Suplente: Eldo Berger

-Secretaria Municipal de Planejamento: 
Celso Augusto Sant’Anna;
 Suplente: Manoel Marcelo

-Secretaria Municipal da Fazenda: 
Cláudio Grokoviski, 
Suplente: Alexandre Fernando Madolozzo

-Secretaria Municipal de Meio Ambiente: 
Paulo Eduardo Oliveira de Barros;
 Suplente: Ricardo Farfa

-Fundação Municipal de Turismo: 
Edgar Hampf; 
Suplente: Rosilete Aurina Martins

-Universidade Estadual de Ponta Grossa: 
Miguel Sanches Neto;
 Suplente: Michel Jorge Samaha

-UTFPR:  
Antônio Augusto de Paula Xavier; 
Suplente: João Luiz Kovaleski

-Sebrae: 
Joel Franzim Junior; 
Suplente: Marlon da Rosa Farias

-ACIPG: 
Douglas Fanchin Taques Fonseca; 
Suplente: Amarildo Prâmio. 
Leonardo Stadler; 
Suplente: Wagner Denck. 
Florisval Aparecido Hudinik; 
Suplente: Roberto Mongruel

- FIEP/Casa da Indústria: 
Darcy Miara Junior; 
Suplente: John Ralph Reis

-Sindicato Rural de Ponta Grossa: 
Jussara Salgado Bittencourt;
Suplente: Alceu Becker

-Sociedade Rural dos Campos Gerais: 
Edilson Gorte.

-Sindicato dos Empregados no Comércio de Ponta Grossa:
José Vanilson Cordeiro; 
Suplente: João Vendelin

-Sindicato de Hotéis, Bares, Restaurantes e 
Similares dos Campos Gerais:
Daniel Wagner; 
Suplente: Rodrigo Baron Martins

- Associação dos Engenheiros e Arquitetos de Ponta Grossa: 
Rafael Gustavo Mansani; 
Suplente: Aurélio Moro

- Veículos de comunicação:
Wilson de Oliveira; 

Suplente: Rodrigo Libório.
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ACIPG MULHER FAZ VISITA TÉCNICA 
NO GRUPO O BOTICÁRIO
Case de sucesso internacional inspira empresárias ponta-grossenses 

No mês de outubro, 20 integrantes do ACIPG 
Mulher, do Programa Empreender da Associação 
Comercial, Industrial e Empresarial de Ponta 
Grossa (ACIPG) estiveram em São José dos Pinhais, 
para uma visita técnica ao Grupo Boticário. Para 

as participantes, o conhecimento adquirido e o exemplo de 
empreendedorismo terão utilidade prática em seus negócios. 
A consultora do Programa Empreender da ACIPG, Lucilene de 
Fátima Oliveira, conta que as participantes tiveram a oportunidade 
de conhecer a história de sucesso do Grupo, genuinamente 
paranaense, que atende em 1.750 cidades, com os produtos 
chegando a 12 países. “Conhecemos a história do farmacêutico 
e bioquímico Miguel Krigsner, fundador do Grupo, bem como 
sua trajetória, desde sua primeira loja no Aeroporto Afonso Pena, 
passando pela primeira revenda no Paraná, nas Lojas Rainha, em 
Ponta Grossa, como também o funcionamento das três fabricas 
de maquiagem, cremes, emulsões e desodorantes, e perfumes”, 
conta. 
A empresária Patrícia Ribeiro, proprietária da Toque de Pati 
Bordados Especiais, que fez parte da organização da visita, disse 
acreditar que todas as empresárias que participaram, certamente 
terão o cuidado que o Grupo tem com os funcionários, 
principalmente com as mulheres, incentivando o aleitamento 
materno, tendo um local para as funcionárias deixarem seus filhos 
e poderem amamentar durante o dia. “É muito bonito ver uma 
empresa que respeita esse momento tão importante da vida da 
mulher”, conta. 

A presidente do ACIPG Mulher, Giorgia Bin Bochenek, explicou 
que aprenderam também sobre marketing. Segundo ela, Grupo 
é formado pelo Boticário; Eudora; Quem disse, Berenice?, The 
Beauty Box, Vult e Multi B. “Eles entenderam que muitas mulheres 
deixavam de comprar os produtos Boticário, simplesmente pela 
falta de identificação com a marca. Em virtude disso, criaram 
marcas diferentes para atrair outros públicos”, explica Giorgia que 
elogia ainda outras práticas sustentáveis do Grupo. 
Para Giorgia, visitas técnicas como esta, possibilitam que as 
empresárias ponta-grossenses ampliem seu conhecimento no 
empreendedorismo, analisando na prática, casos de sucesso. “O 
Boticário é um excelente exemplo de negócio bem-sucedido e 
certamente agregou em diversos fatores para o crescimento das 
praticantes”, avalia Giorgia. 
Patricia comenta que mais nucleados, de outros núcleos do 
Programa Empreender da ACIPG já demonstraram interesse 
em visitar o Grupo O Boticário e que já está sendo estudada 
uma nova data para que mais associados tenham acesso a esse 
conhecimento.



2 7A C I P G  E M  A Ç Ã O



A C I P G  E M  A Ç Ã O2 8

Revista Saúde Campos Gerais Saúde Campos Gerais

6 ANOS
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 Todos esses pontos só nos levam a outra questão 
fundamental: o momento de investir também é agora! Sabemos 
que essa boa vontade do mercado não deve durar muito. 
Possivelmente os juros aumentarão em breve, devido à volta da 
inflação, ao aumento dos juros nos EUA, às eleições, entre outros 
fatores. Ainda que o preço dos imóveis se mantenha estável pelos 
próximos meses, essa facilitação de crédito e redução de juros 
é algo que não se deve deixar de aproveitar, tanto para aqueles 
que estão há tempos buscando realizar o sonho da casa própria, 
quanto para a retomada de investimentos no setor.
 Dessa forma, temos para os investidores a certeza 
da segurança de um elevado potencial de valorização, o qual 
se traduzirá em alta rentabilidade no futuro. E para os novos 
proprietários de amanhã, a certeza da garantia de que este é o 
momento e não há mais nada que esperar. 
 E então, vai deixar que lhe escape?

BASTA DE PONDERAÇÕES: 
ESTE É O MOMENTO PARA A COMPRA DAQUELE IMÓVEL
Se você ainda tem alguma dúvida sobre o momento ideal para adquirir seu imóvel talvez seja porque você está 
exatamente dentro dele. Acompanhe nosso texto e descubra porque a hora de comprar seu imóvel é agora.

Certamente você deve estar se perguntando: por 
que eu deveria acreditar nisso? Bem, você não 
precisa, é verdade, e pode até continuar com as suas 
especulações, mas saiba que sairá perdendo. Isso 
porque há muito tempo o mercado imobiliário não 

era tão favorável àqueles que desejam adquirir um novo imóvel. 
Duvida? Dá uma olhada no conteúdo dos argumentos que 
trazemos para você abaixo:

 • No dia 14 de setembro deste ano, a Caixa Econômica 
Federal anunciou uma baixa de 0,75 ponto percentual nas taxas 
de juro referentes ao crédito imobiliário para aquisição de imóveis 
enquadrados no Sistema de Financiamento Imobiliário (SFI), 
contanto que os imóveis cheguem até o valor de R$1,5 milhão. 
Assim, a taxa mínima, que antes se mantinha em 9,5%, passou a 
8,75%, movimentando o setor imobiliário de todo o país.  
 • No dia 29 de agosto também deste ano, o atual 
prefeito Marcelo Rangel, juntamente com o Procurador Geral 
do Município, João Paulo Vieira Deschk, promulgaram o decreto 
n. 14.798, o qual versa sobre o Imposto de Transmissão de Bens 
Imóveis (ITBI). Sendo um tributo municipal, estipulou-se por meio 
deste decreto que a alíquota concernente ao ITBI, a qual no geral 
pode variar de 2% a 3%, está agora em apenas 1% para todo o 
município de Ponta Grossa. O documento, em seu art. 3, parágrafo 
1, alerta ainda: “A alíquota do imposto será de 2% a partir de 01 de 
janeiro de 2019”. Ou seja...
 • No dia 24 de agosto deste ano, a Caixa Econômica 
Federal subiu o limite de cota de financiamento de imóveis usados 
para pessoa física, fazendo com que de 70%, passe a figurar em 
80%. Com isso, exige-se uma entrada menor na aquisição do 
imóvel usado, o que evidentemente favorece a superação do 
déficit habitacional. 

/madolimoveis  |    madolimoveis.com.br

INFORME PUBLICITÁRIO
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O DEVER DE PAGAR IMPOSTOS
Treinamento específico para o setor visa a atualização dos profissionais

O 
dever de pagar impostos não pode ser encarado 
nem como um mero poder para o estado, nem 
como um mero sacrifício para os cidadãos. Trata-
se de responsabilidade social, razão pela qual se 
exige do cidadão a colaboração e participação 

com a tributação, restando ao Estado o controle e respeito às 
prioridades dos gastos.
Nenhum imposto é neutro, seja cumulativo ou não-cumulativo e 
todos possuem vantagens e desvantagens. Em tese, os impostos 
não-cumulativos teriam a vantagem de introduzir menos 
alterações nos preços relativos dos insumos, ao contrário dos 
impostos cumulativos que introduzem alterações nestes preços.
Privilégios e todas as formas de benefícios que desrespeitem a 
capacidade contributiva, ao tributar os mais pobres que os ricos, 
constituem uma odiosa discriminação, porém a utilização de 

tributos para fins extrafiscais, passou a ser um instrumento de 
intervenção na economia, não combinando com um tributo com 
característica de imposto sobre o consumo.
A isenção deve ser limitada à dispensa do pagamento do imposto 
apurado e devido e à manutenção do crédito fiscal em tributo 
de característica da não-cumulatividade. A mesma regra serve 
para as hipóteses de redução da base de cálculo, alíquota zero 
e diferenciada, diferimento, crédito presumido, para não causar 
distorção em alguma ou em várias fases do processo de circulação 
de mercadorias, no sentido de beneficiar alguns, prejudicar 
outros, tornar o imposto cumulativo e encarecer o produto para 
o consumidor final.
Infelizmente, a complexidade da legislação tributária resulta de 
um processo político em que os vários tipos de contribuintes com 
interesses específicos fazem lobby para defender sua causa.
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Turismo, de Moda, de Empreendedores em Turismo Rural, de 
Empreendedores em Vendas Diretas de Beleza e Bem-Estar, 
dos Representantes Comerciais dos Campos Gerais e do ACIPG 
Jovem. Para o gerente administrativo da ACIPG Jackson Luiz Vaz, 
o evento foi muito interessante, com informações atuais sobre 
empreendedorismo e o que esperar do Brasil para os próximos 
anos. “É muito importante nos mantermos por dentro das novas 
tendências do mercado, o Congresso Empresarial oferece muito 
mais do que a informação transmitida pelos palestrantes, mas 
também a oportunidade de conhecermos experiências de outras 
Associações Comerciais paranaenses”, salienta Vaz. 
O presidente da Faciap, Marco Tadeu Barbosa, abriu o evento 
falando sobre o principal objetivo de reunir empresários de 
todo o Estado: aproximar as associações comerciais, levando 
conhecimento e novidades do varejo para que todas estejam 
prontas para atender empresários e ajudá-los a crescer, e 
também gerar negócios. “Nós fazemos o Congresso Empresarial 
Paranaense para todas as entidades que trabalham todos os dias 
para fazer o Estado crescer”, disse ele.

ACIPG ENVIA REPRESENTANTES 
PARA CONVENÇÃO DA FACIAP
Evento realizado em Foz contou com a presença de palestrantes renomados no país

A 
Associação Comercial, Industrial e Empresarial de 
Ponta Grossa (ACIPG) enviou  no mês de novembro, 
cerca de 20 pessoas, representantes da instituição, 
para Foz do Iguaçu no Congresso Empresarial e a 
Convenção Anual da Federação das Associações 

Comerciais e Empresariais do Paraná (Faciap). Diversos nomes de 
sucesso palestraram aos participantes, de modo que a comitiva 
da ACIPG voltou satisfeita com o evento. 
Entre os nomes que palestraram no evento, estiveram um dos 
criadores da Escola de Educação Executiva Conque; Carlos Alberto 
Sardenberg, colunista econômico do Jornal da Globo e âncora da 
rádio CBN, que traçou um cenário para o país pós-eleições; como 
também Antonio Maciel, oito vezes eleito Executivo do Ano pelo 
Jornal Valor Econômico, que já esteve à frente de empresas como 
Hyundai, Ford e Cecrisa. Na lista de palestrantes esteve ainda 
Anderson Cavalcante, empresário do ramo editorial; Robinson 
Shiba, fundador do China In Box; e Sandra Pires, ex-jogadora da 
seleção de vôlei.
Além de colaboradores da ACIPG, participaram integrantes 
dos Núcleo Setoriais do Programa Empreender, de Guias de 
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outras edições do Encontro. “Ficamos satisfeitos de gerar ações 
que tragam resultados e benefícios para os nucleados. Para o 
início de 2019 estamos planejando mais eventos nesse formato”, 
finaliza Souza.

NCPG REALIZA 1º ENCONTRO DE 
FORNECEDORES DA CONSTRUÇÃO CIVIL
Evento destinado para construtores reúne diversas indústrias do setor 

No mês de outubro, o Núcleo dos Construtores 
de Ponta Grossa, do Programa Empreender da 
Associação Comercial, Industrial e Empresarial 
de Ponta Grossa (ACIPG) juntamente com a 
Associação Paranaense de Construtores (APC) 

realizou 1º Encontro de Fornecedores da Construção Civil. O 
evento ocorreu no auditório da ACIPG e teve como objetivo 
oportunizar a aproximação entre os construtores e a indústria.
Cerca de 60 pessoas participaram do evento, que contou com 
a adesão das indústrias Amanco, Fraciona Ferro e Aço, Docol, 
Plastilit, Pial Legrand, Pormade Portas, Itagres, Angelgres, Grupo 
Ceral, Arouca Fechaduras, BR Portas, Cal Prime, GR Mix. Portobello, 
Ônix e Porto Koll.
De acordo com o diretor de Comunicação do Núcleo de 
Construtores, Bruno Fernando Emerick de Souza, vários 
construtores elogiaram o evento e salientaram da importância de 
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Para dezembro, a decoração natalina é o ponto alto para o Nucal.  
Já no mês setembro o Nucal solicitou o auxílio da Prefeitura 
Municipal de Ponta Grossa, para que fosse realizada a limpeza e 
lavagem de todo a extensão do Calçadão da Coronel Cláudio, que 
foi executado pelo Município no dia 11 de novembro, através da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente.  
Mauricio Pereira, presidente do Nucal, comenta que em parceria, 
a ACIPG investirá R$ 15 mil, enquanto os lojistas cerca de R$ 8 
mil para a decoração natalina em toda a via.  “Foram colocadas 
guirlandas em todos os postes do Calçadão, decorados os portais 
nas duas extremidades das vias, entre outros adereços que farão 
os consumidores se sentirem no clima do Natal”, relata.
Pereira comenta que os lojistas estão otimistas com a aceitação 
do público quanto a decoração. Segundo ele, neste ano, os 
empresários se mobilizaram antes para que o resultado seja 
ainda melhor que do ano passado. “Estamos muito contentes em 
podermos proporcionar uma experiência mágica para nossos 
clientes, com uma ornamentação que gere um impacto positivo 
na população, como também gere um retorno positivo nas 
vendas de Natal”, finaliza o presidente do Nucal. 

EMPRESÁRIOS DO CALÇADÃO AGEM NA 
REVITALIZAÇÃO E DECORAÇÃO PARA O NATAL 
ACIPG e lojistas se unem para deixar o Natal de PG mais bonito

A 
ACIPG e uma união de lojistas do Calçadão, da Rua 
Coronel Cláudio, decoraram uma das principais 
vias comerciais de Ponta Grossa. A organização 
desta como de outras iniciativas se tornou possível 
graças a formação de um Núcleo Setorial específico 

para estes comerciantes, através do Programa Empreender 
ACIPG. Com apenas alguns meses de existência, a união destes 
empresários formou o Núcleo do Calçadão (Nucal) e um monte 
de iniciativas já são realizadas por ela. 
De acordo com o diretor de Associativismo, Bairros e Núcleos, 
Gabriel Stallbaum, a sensibilização dos lojistas aconteceu no final 
do mês de agosto e logo na sequência uma primeira reunião que 
criou o Núcleo. Stallbaum salientou a importância da criação 
do Núcleo para que juntos, os empresários realizassem ações 
para a revitalização da Rua Coronel Cláudio, bem como para 
os trabalhos para a decoração do Natal. “Este é o fundamento 
dos Núcleos do Programa Empreender, através da união dos 
empresários, repensar e realizar estratégias para atrair clientes e 
se potencializar no mercado”, explica o diretor da ACIPG. 
A população já ganhou com a formação do Nucal. A consultora 
do Programa Empreender responsável pelo Nucal, Karyn Regiane 
Tatsch, conta que em uma parceria com o SESC, no dia 30 de 
outubro, o Calçadão contou com ações alusivas à prevenção do 
câncer de mama, em virtude das atividades do Outubro Rosa. Já 
em novembro, as ações foram destinadas aos homens, devido 
ao Novembro Azul.  “A intenção é realizar mais ações em parceria 
com o Sesc em benefício da população”, explica Karyn. 
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como o auxílio moradia para juízes 
e a PEC que extingue o privilégio 
da aposentadoria compulsória 
para magistrados envolvidos 
em corrupção. “Além disso, 
fui autor do projeto de lei 
da redistribuição do Imposto 
sobre Serviços (ISS) do leasing 
bancário e cartões de crédito, que 
trará no período de um ano, cerca 
de R$ 11 milhões para Ponta Grossa e para o 
Paraná, mais de R$ 344 milhões”, comenta Bueno, que salientou 
o projeto de sua autoria que visa acabar com o Foro Privilegiado 
no país.  
Fonseca comentou que tem uma grande simpatia pelo candidato 
e admiração pelo seu trabalho. “Bueno sempre foi um político 
competente, bem como está à frente de importantes medidas em 
defesa da população, na Câmara dos Deputados, por isso tenho 
muito respeito por ele”, disse o presidente da ACIPG.

DEPUTADO FEDERAL, RUBENS BUENO 
(PPS) VISITA ACIPG
Eleito ao quinto mandato, Bueno discorreu sobre seu trabalho como parlamentar

N 
a semana que antecedeu as eleições, visitou 
a Associação Comercial, Industrial de Ponta 
Grossa (ACIPG), o deputado federal e candidato 
a reeleição, Rubens Bueno (PPS), que foi recebido 
pelo presidente da instituição, Douglas Taques 

Fonseca. Bueno explanou sobre seu trabalho na Câmara dos 
Deputados. 
Bueno foi eleito ao quinto mandato para deputado federal, além 
de ter sido deputado estadual por duas vezes, além de prefeito 
do município de Campo Mourão, como também foi candidato 
ao governo do Paraná por duas vezes. Enquanto parlamentar 
atua nas áreas da agricultura e educação. O candidato comentou 
que quer ser deputado por considerar que é necessário um 
parlamento afinado para a realização de reformas, e com isso, 
melhorar o cenário do país.
O candidato comentou que é o autor do projeto que determina a 
obrigatoriedade do farol aceso dos veículos nas rodovias, durante 
o dia. É relator da PEC da prisão após a condenação em segunda 
instância e do projeto que visa acabar com os “supersalários” 
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Paraná (Alep), podemos fazer isso 
por decreto. Empresas grandes 
estão transferindo suas sedes 
para outros estados em 
virtude disso”, comenta. 
Oriovisto relatou sua vontade 
de ser eleito para atender 
a população, com amor e 
solidariedade, com a capacidade 
de dizer a verdade. Para ele, o senador 
tem como função representar o estado e ajudar a fazer as leis 
que regulam o cotidiano das pessoas. “Essas leis precisam ser 
mexidas e algumas delas mudariam consideravelmente o país. 
Fazer política não é só ser candidato, fazer política é ser cidadão”, 
citando o enrijecimento da legislação contra a corrupção e o 
corte de privilégios para políticos. 
O presidente da ACIPG, Douglas Taques Fonseca, agradeceu a 
presença dos candidatos e salientou que a instituição é um espaço 
político, mas apartidário, de forma que a explanação de ideias 
por pretendentes a cargos eletivos dentro da entidade, fomenta 
a democracia. “A ACIPG parabeniza tanto o professor Oriovisto, 
quanto Darci Piana, por serem empresários, que não tinham 
envolvimento com a política, mas que decidiram contribuir com a 
vida pública do estado e do país”, finaliza Fonseca.

CANDIDATOS DO PSD PARTICIPAM 
DE REUNIÃO NA ACIPG
Encontro aconteceu uma semana antes do 1º turno das eleições

Na semana que antecedeu o 1º turno das eleições, 
a ACIPG recebeu a visita dos então candidatos ao 
Senado Federal, Professor Oriovisto Guimaraes, 
como também a vice-governador Darci Piana, 
que explanaram sobre suas intenções se eleitos. 

Cerca de 40 pessoas, entre eles diretores da instituição estiveram 
presentes. O candidato a deputado federal, Sandro Alex, também 
participou do encontro. 
Guimaraes é um dos fundadores do Curso Positivo em 1972, 
tendo sido presidente do Grupo Positivo e ex-reitor da 
Universidade Positivo. Na vida pública, nunca havia disputado 
uma eleição ou ocupado cargo público. Já Piana, é empresário, 
presidente do Sistema Fecomércio Sesc Senac Paraná (licenciado) 
e coordenador do G7 – grupo empresarial paranaense e vice do 
governador eleito, Ratinho Junior. 
Piana falou sobre o sistema tributário do Paraná. Ele comentou 
que enquanto empresário, sabemos o quanto de emprego 
geramos no Paraná e o primeiro ato do governo, caso eleito seria 
reduzir de 18 para 12% o ICMS, de 90 mil itens, em produtos de 
consumo pessoal, roupas, calçados e alimentação, permitindo 
que as empresas menores comecem a se reestruturar, contratar 
por baratear o preço e por consequência, vender mais. “As nossas 
empresas compram de outros estados por que já reduziram 
impostos. Para não depender da Assembleia Legislativa do 
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empresarial, MBA em gestão pela FGV, Consultor de empresas, 
sócio-proprietário da Interativa – Assessoria de Projetos e 
Consultoria Empresarial Ltda, com filial em Recife e sede em Belo 
Horizonte-MG.
O presidente Douglas Taques Fonseca ressaltou a importância 
do trabalho já realizado pela instituição, mas salienta que a 
atualização constante é fundamental para o crescimento da 
entidade e para a garantia de melhor atendimento ao associado. 
“Com este trabalho, olharemos para dentro da associação, 
fazendo uma autoavaliação do trabalho realizado, visando 
corrigir o que encontrarmos de errado e potencializar o que já 
está funcionando bem”, finaliza Fonseca. 

PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO 
É DESENVOLVIDO PARA ACIPG
Estudo indica ações para potencializar o trabalho da instituição

A 
ACIPG realizou no último bimestre, estudos para o 
planejamento estratégico da instituição. O intuito 
foi analisar as potencialidades e fragilidades da 
entidade, para traçar planos para os próximos dois 
anos da instituição. Foram desenvolvidas diversas 

ações e em uma delas diretores e colaboradores que analisaram 
as potencialidades e fragilidades da entidade, como também 
discutiram transformações necessárias para a entidade.
O estudo e o planejamento foi realizado empresa Interativa – 
Assessoria de Projetos e Consultoria Empresarial Ltda, através 
do consultor Reyes Marinho, que iniciou um trabalho de 
levantamento de dados sobre o funcionamento da instituição 
para até o mês de novembro, apresentar 
para a Diretoria o planejamento estratégico 
para o próximo biênio.
De acordo com Marinho, toda empresa, 
poder público ou entidade representativa, 
como a ACIPG carece de um planejamento, 
pois sem isso não se sabe para onde ir, não 
se sabe o que se pode fazer no futuro. “A 
intenção é desenvolver um planejamento 
estratégico estruturado, visando a melhor 
representatividade da casa junto aos 
associados, a prestação de serviços e 
a promoção do associativismo que é a 
finalidade da entidade”, explica. 
Marinho é advogado, administrador de 
empresas, analista de sistemas, palestrante, 
pós-graduado em Direito público e 
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SETORES 
PRODUTIVOS 
APOSTAM EM 
MUDANÇAS PARA 
PRÓXIMO ANO
Deputados ponta-grossenses falam sobre 
seus planos para próximo mandato 
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se portou de maneira apartidária, recebendo 
diversos candidatos de diversos partidos e 
municípios paranaenses, desde pretendentes 
aos parlamentos, como também ao governo 
do Paraná. “Oportunizamos aos candidatos 
que nos procuraram, todas as condições para 
exporem suas ideias, como também assumirem 
compromissos caso fossem eleitos”, conta 
Fonseca.
Ele ressalta que uma das maiores preocupações 
da instituição era na abstenção, considerando 
a apatia de muitas pessoas quanto a política, 
que parecia estar maior que nas eleições 
anteriores. “Combatemos o desanimo do eleitor 
e motivamos ele a votar com a Campanha 
#seuvotoseuespelho. A crise institucional e de 
representatividade deveria ser sanada através do 
voto. Por isso, investimos em uma campanha que 
fosse educativa, mas também que provocasse a 
população a fazer sua escolha, pelo bem do nosso 
país”, comenta. 
Passado o período eleitoral, a ACIPG realizou 
entrevistas com nossos representantes tanto na 
Assembleia Legislativa do Paraná (Alep), quanto 
na Câmara dos Deputados, em Brasília. O objetivo 
foi proporcionar espaços semelhantes para 
que além de conhecer mais deputados ponta-
grossenses, se tenha o entendimento de como 
pretendem trabalhar no mandato que se inicia 
em 2019. 
As entrevistas estarão dispostas em 
ordem alfabética, sendo primeiramente os 
representantes da esfera estadual e em seguida 
federal. 

Após alguns anos de instabilidade 
econômica, agregada a uma crise 
de representatividade ocasionada 
pela falta de fé nos governantes, 
o período é de esperança em dias 

melhores. A renovação foi expressiva na vontade 
popular através do voto, que impediu que 
diversas histórias políticas duradouras tivessem 
continuidade, o que demonstra a insatisfação 
com a realidade e o desejo de mudança. Por 
outro lado, representando Ponta Grossa, tivemos 
três manutenções e apenas uma estreante o que 
demonstra também, que os políticos ponta-
grossenses reeleitos conseguiram convencer o 
eleitorado, mesmo com uma concorrência maior 
que nas demais eleições. 
Pela primeira vez, em 96 anos de história da 
ACIPG, a entidade se posicionou favoravelmente 
a um candidato à presidência da República. Em 
nota pública, na semana que antecedeu a eleição, 
acompanhando a Confederação das Associações 
Comerciais e Empresariais do Brasil (CACB), disse 
que nas circunstâncias postas, Jair Bolsoraro 
(PSL), se demonstrava a melhor opção para o país. 
“A ACIPG se preocupa com os destinos do país 
caso, novamente, caia nas mãos de um partido 
que conta com uma quantidade expressiva de 
dirigentes presos e condenados por corrupção. 
Em virtude disso, demonstramos aqui, o apoio ao 
candidato do PSL, Jair Bolsonaro, nos unindo aos 
mais de 2 milhões de empreendedores brasileiros, 
representados pela CACB”, disse a nota. 
O presidente da ACIPG, Douglas Taques Fonseca, 
aponta que exceto neste caso, a instituição 
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da área são as Parcerias Público-Privadas, as PPPs. O que 
podemos fazer enquanto legislativo é propor ou apoiar 
Projetos de Lei que definam claramente as regras para estas 
parcerias e estabelecer qual a responsabilidade que cabe 
para cada parte no processo”, disse Mabel.
Recém-chegada no Poder Legislativo paranaense, Mabel 
pretende realizar uma atuação fiscalizadora, não só do 
Executivo, mas da própria Alep, do Judiciário e dos demais 
órgãos públicos. Para ela, a corrupção deve ser combatida 
onde ela nasce, no momento da campanha eleitoral, 
contando, que além de não utilizar recursos públicos do 
Fundo Partidário e Fundo Eleitoral, não fez acordos com 
grupos políticos, como também não aceitou doações de 
pessoas com interesses espúrios. “Agora, eleita, tenho 
compromisso somente com o povo, contribuindo assim para 
a construção de uma nova forma de fazer política, deixando 
o discurso e partindo para a ação. Desta forma, contribuindo 
com a redução dos gastos públicos, com o intuito de ajudar 
o governo a ter mais recursos para investir nos serviços nas 
áreas da saúde, segurança, educação e na geração de novos 
empregos”, ressalta a deputada.

Mabel Cora Canto, deputada eleita pelo 
PSC é advogada, com 33 anos. Filha de 
Jocelito Canto, ex-deputado estadual 
por três mandatos e um mandato como 
prefeito. Mabel foi a deputada mais 

votada na cidade, com mais de 35 mil votos no total, sendo 
28 mil só no município Ponta Grossa. 
A deputada concorda com o governador eleito, Ratinho Jr 
quando ele afirma que a estrutura administrativa do estado 
está muito grande e que os impostos já não dão conta da 
demanda. De acordo com ela, o Poder Público tem que 
facilitar a vida do empresário elaborando um planejamento, 
a médio e a longo prazo, para estabelecer uma política de 
redução da carga tributária, sem comprometer a receita, 
através da redução da sua estrutura administrativa.
“Neste ponto, seguindo o exemplo do governador eleito, 
registrei, ainda na campanha, como compromisso eleitoral 
em cartório, o corte pela metade de todos os cargos e 
verbas de ressarcimento que tenho direito como deputada, 
gerando uma economia de mais de 3 milhões ao erário nos 
quatro anos de mandato”, adianta Mabel. 
Outro ponto defendido pela deputada é o turismo. Segundo 
ela, este não é um problema só de Ponta Grossa, ou dos 
Campos Gerais, pois ela aponta que em todas as regiões 
turísticas do Brasil não se explora ao todo o potencial. Para 
Mabel, é necessário desenvolver nesta área e transformar o 
turismo como uma nova matriz econômica e geradora de 
empregos, não apenas nos Campos Gerais, mas em todo o 
Paraná. “Uma das alternativas encontradas por especialistas 

MABEL CANTO
COMBATE À CORRUPÇÃO E REDUÇÃO 
DE GASTOS PÚBLICOS

PPlauto Miró Guimarães Filho, foi 
reeleito para o oitavo mandato 
para deputado estadual, pelo 
Democratas - (DEM), partido ao 
qual é filiado desde o início da 

trajetória na política. Experiênte, por três vezes, 
ocupou o cargo de primeiro secretário da 
Assembleia Legislativa do Paraná (Alep). Neste 
ano conquistou 36.332, sendo 5.479 votos 
conquistados somente em Ponta Grossa. 

PLAUTO
MUDANÇAS NA CARGA 
TRIBUTÁRIA PARA O 
EMPRESARIADO 

DEPUTADA ESTADUAL

DEPUTADO ESTADUAL
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O deputado comenta que mudanças são necessárias 
para este novo mandato e reconhece que o empresariado 
paranaense sofre com uma alta carga tributária. Ele se 
posiciona favorável à redução de impostos. No entanto, 
entende que é uma tarefa que caberá ao novo govenador. 
“Mesmo não sendo atribuição do Poder Legislativo 
apresentar projetos de lei para criar, aumentar ou reduzir 
impostos, apoiarei medidas que possam beneficiar o setor 
produtivo, responsável em gerar empregos e riquezas para 
o nosso estado”, disse.
Ainda sobre a criação de empregos, Plauto relata que já 
desenvolve um trabalho há algum tempo. Ele conta que 
conquistou recursos na ordem de R$ 100 milhões a fundo 
perdido, somente no ano passado para Ponta Grossa e região. 
“Estamos melhorando a infraestrutura das cidades para que 

afirma o deputado.
O parlamentar destaca que o principal papel de um 
deputado é legislar, no entanto, considera importante 
continuar auxiliando os municípios através das emendas 
parlamentares. “Durante o primeiro mandato foram 
conquistados mais de R$ 75 milhões em recursos de 
emendas para vários municípios paranaenses. Somente 
para Ponta Grossa, destinei cerca de R$ 18 milhões em 
pouco mais de três anos de mandato, sendo o deputado 
que mais destinou recursos para o município neste período”, 
salienta Aliel.

Aliel Machado está em seu segundo mandato 
como deputado federal, obtendo 95.386 
votos, sendo 25.937 apenas em Ponta Grossa. 
Iniciou sua trajetória política no PCdoB, 
passou pelo Rede Solidariedade e agora está 

no PSB.
Em 2012 foi eleito vereador em Ponta Grossa, assumindo 
a presidência da Câmara. Em 2014 foi eleito deputado 
federal, o mais novo do Paraná, com 25 anos. Foi candidato 
a prefeitura de Ponta Grossa em 2016, perdendo a eleição 
para o atual prefeito Marcelo Rangel (PSDB). 
Na Câmara dos Deputados, Aliel é membro da Comissão 
Permanente de Educação, suplente da Comissão de 
Constituição e Justiça e relator da Comissão Especial de 
Revisão das Medidas Educativas do Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA).
Aliel comenta que tem como objetivo atuar em defesa 
do Estado, sempre priorizando o crescimento aliado ao 
desenvolvimento. “Nosso país é muito rico e grande parte 
desta riqueza vem da força econômica e industrial do nosso 
Paraná. Por isso precisamos fazer com que o Estado ocupe 
efetivamente um papel cada vez mais importante no cenário 
nacional”, aponta. 
Segundo ele, diante disso, o deputado entende ser 
necessário lutar por medidas que reduzam a alta carga 
tributária vigente, para potencializar a geração de emprego 
e consequentemente de renda aos paranaenses. “Assim 
como também precisamos apoiar mecanismos efetivos 
de combate à sonegação de impostos, que ainda é um 
problema no nosso país e que atinge os bons empresários”, 

ALIEL MACHADO 
DEFESA DO ESTADO, PRIORIZANDO O CRESCIMENTO 

possam atrair novos investimentos do setor privado”. 
Plauto apoia a vinda de uma Centro de Abastecimento do 
Paraná (Ceasa) para Ponta Grossa. Para ele a implantação 
dessa unidade em Ponta Grossa vai estimular os pequenos 
agricultores a investirem mais na produção de hortaliças e 
outras culturas facilmente comercializadas nessas Centrais. 
“Em paralelo a isso, é necessário um programa de orientação 
técnica para dar suporte aos interessados nesse ramo.  
Potencial para isso nós temos”, pondera o parlamentar.  
Sobre os pedágios, o deputado afirma que precisam ser 
revistos e que é favorável a uma nova licitação.  “O ideal 
seria um processo internacional para que empresas de fora 
também possam participar com preços mais competitivos”, 
finaliza o deputado.  

DEPUTADO FEDERAL
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Sandro Alex comenta que apoia o presidente eleito Jair 
Bolsonaro (PSL). “Aprovei a escolha de Moro para o Ministério 
da Justiça, e partilho dos objetivos de combate a corrupção, 
bem como de diminuir os Ministérios, e fazer uma redução 
nos gastos com uma linha combativa do mau uso do 
dinheiro público.”, disse. Já em âmbito estadual, o deputado, 
afirmou ser braço direito do governador Ratinho Júnior e 
que isso pode refletir positivamente os Campos Gerais. 
Segundo ele, o Brasil é um país muito burocrático e isso 
impede o livre exercício de muitos negócios e profissões e 
isso não significaria tirar direito de ninguém, ou prejudicar 
qualquer trabalhador. “É isso que eu quero fazer, apoiar a 
desburocratização a um regime tributário mais simplificado, 
que é muito complexo. Vivemos em um país rico que pode 
sair de qualquer crise, desde que o governo não atrapalhe”, 
ressalta. 
O deputado entende que o que as pessoas querem é menos 
conversa e mais resultados. “Tivemos muito, nos últimos 
anos, muita conversa e poucos resultados, e procurei junto 
a ACIPG e outras entidades mostrar resultados e não ficar de 
conversa fiada, mas sim mostrar resultados efetivos”, finaliza 
Sandro Alex. 

O 
deputado Sandro Alex (PSD) foi eleito para o 
terceiro mandato pelo Paraná, para a Câmara 
dos Deputados. Radialista e advogado, já 
foi eleito como 4º melhor deputado do país 
pela Revista Veja. É irmão do prefeito Marcelo 

Rangel (PSDB). Nas últimas eleições conquistou 124.512 
votos, sendo 35.775 somente em Ponta Grossa. 
De acordo com ele, os empresários podem esperar um 
mandato com a mesma conduta e coerência que ele 
praticou ao logo da sua história no Congresso Nacional. Ele 
afirma que manterá a mesma linha no combate a corrupção 
e a na fiscalização da boa execução do orçamento público. 
Sandro Alex comenta que é membro da ativo da Frente 
Parlamentar da Agricultura e da Frente Parlamentar do 
Cooperativismo, tendo portas abertas com a Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo e toda 
a cadeia produtiva. “Mantive uma linha de defesa dos 
interesses da nação em relação as reformas na legislação 
brasileira. Linha coerente em relação ao fim do imposto 
sindical, como também na modernização e na possibilidade 
de avanços na legislação trabalhista, sem retirar diretos, o 
que foi muito importante”, disse. 

SANDRO ALEX  
MENOS BUROCRACIA, MAIS TRABALHO 

DEPUTADO FEDERAL
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ACIPG ESPERA UM 
PAÍS RENOVADO 
PARA 2019

Fonseca comenta que o momento é de transformações 
para o país, visto a quantidade de deputados e senadores, 
antigos na política, foram deslegitimados pela população 
nas urnas. Desta forma, para os que se reelegeram fica 
a confiança de que continuarão honrando os votos do 

povo, já para aqueles que chegam nesta onda de renovação, fica a fé 
que façam um bom trabalho em prol do estado do Paraná e do Brasil. 
“A ACIPG está aberta a todos os nossos representantes eleitos, para 
que exponham suas ideias, para que discutam propostas de leis que 
impactaram nos setores produtivos e na vida das pessoas. Enquanto 
órgão da sociedade civil organizada, a ACIPG torce que este mandato 
entre para a história do Brasil, com a geração do desenvolvimento 
sustentável, com o combate à corrupção e com a diminuição das 
desigualdades, mas principalmente de maneira responsável com os 
recursos públicos”, afirma Fonseca. 
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horizontes, focados na inovação”, explicou.
Para o Sebrae o evento foi uma grande oportunidade de interação 
com múltiplos setores de negócios, e ainda com palestrantes 
de peso. Além de empresários paranaenses, participaram 
empresários do Rio de Janeiro, São Paulo, Santa Catarina e Minas 
Gerais. “O evento contou com participação de aproximadamente 
2 mil pessoas e esta interação com empresários de todo o país 
certamente aumentou o network dos inscritos”, salientou a 
gestora. 

EVENTO PARA EMPRESÁRIOS 
É DIVULGADO NA ACIPG
Sebrae-PR participara da reunião e apresenta evento para novembro

A 
aquisição do conhecimento fez parte da pauta 
dos diretores da reunião da última segunda-feira 
de outubro, na Associação Comercial, Industrial 
e Empresarial de Ponta Grossa (ACIPG) que 
recebeu a presença de gestora dos Projetos de 

Comércio e da Linha Estratégica de Liderança,  Suelen Pedroso 
da Costa do Sebrae-PR, que discorreu sobre o evento Summit 
de especialização profissional e network, realizado no mês de 
novembro. 
O Summit foi um evento que 
aconteceu, em Curitiba, nos dias 19 
e 20 de novembro, e foi destinado 
para empresas que desejam crescer 
exponencialmente. De acordo com 
Suelen foram dois dias intensos de 
conteúdos e networking, que contou 
com a presença de palestrantes de 
relevância nacional e internacional. 
“O intuito foi levar empresarios ponta-
grossenses e dos Campos Gerais 
para trazer conteúdos novos para as 
empresas. O evento foi voltado para 
pessoas inovadoras, que querem se 
projetar com novos pensamentos e 
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gerar mais de 1.200 vagas no sistema prisional de Ponta Grossa, 
em um prazo de 15 a 24 meses após licitado”, comenta, deixando 
cópias de documentos como projetos e decretos com o trâmite 
dos casos citados. 

SECRETÁRIOS DE ESTADO PARTICIPAM 
DE REUNIÃO NA ACIPG
Situação do sistema carcerário foi discutida com diretores da instituição

A 
ACIPG discutiu no primeiro dia de outubro, 
demandas especificas do governo do estado 
com a cidade, nas áreas do turismo e do sistema 
prisional. Participaram da reunião o secretário de 
Estado do Esporte e Turismo, João Barbiero e o 

secretário Especial da Administração Penitenciária, coronel Élio 
de Oliveira Manoel. A intenção do encontro foi de os secretários 
prestarem contas do que se comprometeram no mês de julho, 
em reunião com os diretores da instituição.
Manoel relatou que estão tramitando projetos de duas obras 
de penitenciarias, que serão construídas no mesmo terreno 
em Ponta Grossa. Ele relatou que a Cadeia Pública, que terá 
capacidade para 752 novas vagas e que tem características 
apropriadas para regime fechado, já conta com projeto aprovado 
pelo Departamento Penitenciário Nacional (Depen), restando a 
aprovação do projeto pela Caixa e a contratação ocorrerá através 
de licitação pela Paraná Edificações, do governo do estado. 
“O edital deve ser publicado até dia 30 de novembro para não 
termos que devolver recursos para o Governo Federal”, salienta 
o secretário.
Já a Casa de Custodia, que abrirá 512 vagas, terá como finalidade 
abrigar presos provisórios em prisões temporária e preventiva, 
para não condenados, bem como efetuar a classificação 
criminológica dos presos que passarão para o regime fechado, 
tem com a previsão para o processo de licitação ocorrer no início 
do próximo ano. “Os dois compromissos então andando e vão 

Depen assumirá cadeias em 
delegacias do Paraná

Entre os documentos entregues por Manoel, está o 
decreto em que a governadora Cida Borghetti (PP) delega 
ao Depen a direção de cadeias de 37 delegacias no 
Paraná, que se tornarão cadeias públicas. “Desta forma, os 
policiais civis serão liberados da guarda de presos para o 
atendimento da comunidade”, disse o secretário. 
Já outro decreto transforma o regime semi-aberto de 
Guarapuava em uma Unidade de Progressão. Segundo 
ele, presos do regime fechado terão a oportunidade 
de uma rotina em que trabalham de dia e estudam de 
noite, de forma que nestas condições a pena diminuiu, 
que se interessarem em desenvolver estas atividades de 
ressocialização. “Com esta medida temos a confiança 
que aqueles que passarem pela Unidade de Progressão 
voltem a ressocialização e saiam da criminalidade”, 
contou Manoel, que adiantou que este sistema também 
acontecerá em Ponta Grossa. 
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PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO PARA O 
SISTEMA PRISIONAL PARANAENSE
Manoel salientou que a atual composição da Secretaria deixará 
um legado para o sistema prisional do Paraná. Ele comenta 
que um grupo realiza um planejamento para os próximos anos 
que servirá independentemente de governo. “Instituímos um 
grupo de trabalho para deixar um legado que é o planejamento 
estratégico, sustentável do sistema prisional do Paraná para os 
próximos 48 meses. Será uma ferramenta de estado e não de 
governo, e mais um instrumento público de cobrança”, ressalta.  

TURISMO
O secretário de Esporte e Turismo, João Barbiero comentou o 
projeto para concessão de parques como o de Vila Velha em 
Ponta Grossa, como o do Guartelá em Tibagi, por determinação 
da governadora ficará apenas para depois das eleições. Ele conta 

que duas grandes concessionárias retiraram a manifestação de 
interesses. “Dessa forma, se aprovado o projeto de lei ainda para 
este ano, o estado poderá fazer a licitação no primeiro semestre 
de 2019”, comenta Barbiero. 

ACIPG
O presidente da ACIPG, Douglas Taques Fonseca, agradeceu 
a presença dos secretários, salientando que é excelente ver 
questões que por tanto tempo não eram resolvidas, saírem do 
papel, proporcionando um resultado positivo para a sociedade 
ponta-grossense. “Ouvimos por muitos anos promessas quanto 
ao sistema carcerário em Ponta Grossa e vemos agora a esperança 
que em pouco tempo este problema esteja amenizado. Agradeço 
ao Coronel Élio pelo empenho, bem como ao secretário Barbiero 
por estreitar os laços do governo do estado com a ACIPG”, finaliza 
o presidente.
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os fundos, com uma pequena construção. Com isso, conseguimos 
organizar melhor os produtos. A fachada também foi elevada, 
tendo maior visibilidade”, conta Almeida.  
O gerente de Crédito da Sicredi Campos Gerais, Rafael 
Furuzawa, operadora financeira responsável pelo crédito para a 
AgroAlmeida, comenta que a parceria com a SGC é fundamental, 
pois permite que se possa atender um público que é de interesse 
da, mas que, numa situação normal, sem a garantia bancária, 
ficaria sem acesso ao financiamento. É, inclusive, parte da nossa 
missão, promover o desenvolvimento das regiões onde atuamos, 
e isso só é possível com parcerias como esta”, afirma o Gerente de 
Crédito da Sicredi Campos Gerais, Rafael Furuzawa.
De acordo com o agente de negócios da SGC Centro-Sul, José 
Ney de Lima Filho, a parceria com a ACIPG trabalha com as taxas 
de juros abaixo das praticadas pelas instituições financeiras 
e facilitam para os empresários realizarem melhorias em sua 
empresa. “Os empresários interessados em obter crédito com o 
apoio da SGC Centro Sul, devem buscar a ACIPG. Atualmente a 
SGC atua avalizando operações de crédito que variam de R$ 5 mil 
reais à R$ 150 mil reais, garantindo até 80% do valor pleiteado 
pela empresa”, finaliza Filho.

SCG DISPONIBILIZA ACESSO À CRÉDITO 
PARA OS PEQUENOS NEGÓCIOS
Sociedades de Garantia de Crédito consolidando a expansão de empreendimentos

A 
Sociedade de Garantia de Crédito do Centro Sul 
(SGC Centro Sul ) garante mais uma empresa 
em Ponta Grossa. Este serviço da ACIPG tem por 
finalidade auxiliar o acesso ao crédito por micro 
e pequenos empresários com a emissão de cartas 

de garantias que avalizam 80% do valor solicitado pela empresa, 
desta forma contribuindo para que empresas acessem a crédito 
com as menores taxas do mercado. 
Diogo Vinicius de Almeida, é sócio proprietário da AgroAlmeida, 
localizada no bairro de Uvaranas, que está em funcionamento 
desde 2012. Ele conta que seu empreendimento comercializa 
diversos itens agropecuários, sendo os principais, ração, 
medicamentos veterinários, plantas e acessórios em geral. “Já 
estava planejando uma reforma no estabelecimento, quando fique 
sabendo da SGC através do Núcleo Setorial das Agropecuárias de 
Ponta Grossa, da ACIPG. Após demonstrar interesse, recebi a visita 
do agente de negócios da SGC que explanou sobre a SGC e como 
funcionava a linha de crédito” conta Almeida. 
O crédito concedido à empresa foi de R$ 50 mil, para reforma e 
ampliação do ponto comercial. O empresário reformou telhado e 
aumentou a altura do estabelecimento, que possuía altura padrão 
de uma residência. “Além disso, ampliei o estabelecimento para 

INFORME PUBLICITÁRIO
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Rosmery Kostycz comenta que o Quali&Tec é um programa 
interessante e adequado tanto para as empresas, quanto para os 
estudantes, pois além de trazer orientações para alunos de cursos 
técnicos, desde as básicas de como fazer um bom currículo ou 
como se portar em uma entrevista, ele também prevê um banco 
de talentos com um ranking dos melhores alunos de cursos 
técnicos das escolas, que são enviados para as empresas que 
aderirem ao programa. “Dessa forma, ganha o estudante que 
se esforça, como também a empresa que terá um estagiário ou 
profissional melhor preparado. Já a ACIPG cumpre a função de 
fazer a intermediação no projeto”, avalia Rosmery. 
O diretor da Agência do Trabalhador de Ponta Grossa, John Elvis 
Ramalho, ressaltou a necessidade de qualificação para a inserção 
no mercado de trabalho. “Na Agência nós aumentamos a oferta 
de vagas de emprego, mas muitas são devolvidas devido à falta 
de qualificação dos candidatos”, afirmou Ramalho. 
A vice-prefeita Elizabeth Schmidt, na oportunidade representando 
o prefeito Marcelo Rangel, parabenizou os envolvidos e agradeceu 
os parceiros. “Nós estamos fazendo grandes investimentos em 
educação nos últimos anos, abrangendo desde a primeira infância 
até a capacitação de adultos. Ter parcerias para fortificar projetos 
como o Quali&Tec é fundamental”, finalizou a vice-prefeita. 
Também participaram da cerimônia representantes do Núcleo 
Regional de Educação, colégios estaduais, Faculdade Sant’Ana, 
sindicatos ligados à área, conselhos municipais, Senac, Sesi, Senai 
e demais autoridades.

Com Millena Sartori Assessoria PMPG

ACIPG É PARCEIRA EM PROJETO DE 
EMPREGABILIDADE PARA JOVENS
Programa da Prefeitura, Quali&Tec já atendeu mais de 1,6 mil estudantes da rede pública

N 
o dia 13 de novembro, aconteceu na Prefeitura 
Municipal, uma reunião para a apresentação do 
projeto Quali&Tec, iniciativa promovida através 
de uma parceria entre a Secretaria de Indústria, 
Comércio e Qualificação Profissional (SMICQP), 

Núcleo Regional de Educação (NRE), Faculdade Sant’Ana, Senac, 
Senai e Associação Comercial, Industrial e Empresarial de Ponta 
Grossa (ACIPG). O programa  iniciado em outubro, é voltado à 
empregabilidade e já atendeu mais de 1,6 mil alunos dos ensinos 
médio e técnico.
Entre os objetivos da ação estão sanar dúvidas relacionadas a 
empregos, ensinar a elaborar currículos, promover palestras 
e oficinas relacionadas à empregabilidade, fornecer apoio 
psicológico e criar um banco de dados dos melhores alunos para 
indicações no mercado de trabalho – e, agora, busca-se ampliar 
ainda mais o atendimento para alcançar mais jovens.
Segundo um levantamento feito pelos organizadores do 
projeto, hoje, Ponta Grossa conta com doze colégios estaduais 
que ofertam cursos técnicos. Porém, conforme apontou o 
coordenador de administração da SMICQP, Nilton Bahls, o 
percentual de desistências é alto. “Cerca de 50% dos alunos não 
terminam o ensino técnico, gerando a devolução de pelo menos 
35% das vagas ofertadas. A nossa intenção é motivar e oferecer 
uma capacitação continuada, e para isso alinhamos Estado, 
Município e iniciativa privada”, avaliou Bahls.
Representando a ACIPG, a diretora de Comunicação e Marketing, 
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sensibilização. Palmeira foi a primeira cidade a implantar o OS, em 
2015. Há 7 cidades da região em fase de sensibilização.
Programa de voluntariado 
A equipe responsável por projetos no OSB Campos Gerais deve 
apresentar, nos próximos dias, o Programa de Voluntariado. 
Através deste, será possível que a pessoa, ao se voluntariar, receba 
todas as informações necessárias para a escolha da área em que 
deseja atuar, além da capacitação e acolhimento na organização. 
A rede de parcerias para voluntariado do OSB Campos Gerais 
cresceu consideravelmente em 2017. Diversas parcerias estão 
sendo realizadas e devem contribuir significativamente para a 
ampliação das atividades realizadas pelos OSB na região. 
Quem desejar conhecer mais de perto o trabalho do OS ou se 
tornar voluntário, pode procurar nossa sede, no prédio da ACIPG, 
de segunda a sexta-feira, das 8h30 às 18h. Também através do 
e-mail camposgerais.coord@osbrasil.org.br ou telefone 42 3220 
7209. 

Agricultura
Já o secretário de Agricultura disse aos presentes que estaria 
a disposição para discutir a implantação da Central de 
Abastecimento do Paraná em Ponta Grossa (Ceasa) desde que 
fosse apresentado um projeto. Também presente na reunião, o 
secretário Municipal de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
Ivonei Afonso Vieira explicou que faz alguns anos que uma 
comissão já estuda assunto e por isso, Ponta Grossa já conta com 
um projeto elaborado. “Com um grupo formado aqui, daremos 
andamento, disponibilizando através da Seab, juntamente com 
o Sebrae, para viabilizar por várias mãos a execução do projeto”, 
disse Hiraiwa. 
Para o presidente da ACIPG, Douglas Taques Fonseca, com a 
vinda dos secretários, os diretores e demais participantes da 
reunião tiveram a oportunidade de entender o andamento de 
demandas específicas do governo do estado, em Ponta Grossa. “É 
dever da ACIPG estabelecer uma boa relação com a instituições 
de governo, reivindicando, sempre, benfeitorias para a sociedade 
ponta-grossense. Entendo que a conversa com os secretários foi 
muito produtiva”, finaliza Fonseca.

ATIVIDADES DE 2019 DO OSB CAMPOS GERAIS
ESTARÃO FOCADAS EM AMBIENTE DE 
NEGÓCIOS E REGIONALIZAÇÃO 

O 
Observatório Social dos Campos Gerais realizou 
ao longo de 2018 muitos projetos em diversas 
frentes. Em áreas diferentes, porém todas com 
um único objetivo: cidadania e bem da sociedade. 
Entre os projetos aconteceram Criança Cidadã, 

que discutiu com crianças de 7 a 11 anos sobre a importância 
do pagamento de tributos e da cobrança pela boa aplicação 
dos recursos; o Obra Transparente, que monitora e acompanha 
obras em 9 CMEIs e Escolas Municipais que têm recursos federais. 
Além das atividades diárias de monitoramento das licitações e da 
Câmara Municipal. 
Ainda neste ano, tivemos a eleição da nova Diretoria, que estará 
à frente da instituição de setembro de 2018 a setembro de 2020. 
Presidida por Giorgia Bin Bochenek, a nova diretoria tem como 
principal meta a ampliação dos trabalhos através de projetos e 
parcerias com Ministério Público Federal, Corregedoria Geral 
da União e Tribunal de Contas. Também está no plano de ação 
o projeto de Regionalização, que busca fortalecer e ampliar a 
rede dos Observatórios em cidades vizinhas dos Campos Gerais. 
O plano inclui ainda a realização de cursos para capacitação de 
pequenas e médias empresas para participação em processos 
licitatórios, ampliando a concorrência e, consequentemente, 
trazendo ganhos ao município. 

Parceria com a Prefeitura Municipal
Ainda nos quesitos capacitação e formação, o Observatório fez 
parceria com a Prefeitura Municipal, através da Corregedoria 
Municipal, para desenvolvimento de cursos para fiscais de 
contratos e responsáveis pelo setor de compras do órgão público. 
O OSB buscará também parceria com CGU, TCU e Sebrae para 
a realização dessas atividades. Os primeiros cursos devem 
acontecer já em fevereiro de 2019.

Regionalização
Através desse projeto, o Observatório dos Campos Gerais se 
coloca à disposição para prestar apoio às cidades dos Campos 
Gerais que tem interesse em ter um Observatório. O projeto 
já vem sendo desenvolvido há alguns anos, com palestras de 

OBSERVATÓRIO
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serão identificados, será opcional para as mulheres, mas restritivo 
aos homens. 
Os diretores fizeram diversos questionamentos ao vereador, que 
recebeu elogios pela intenção, mas questionaram a viabilidade 
da implantação da ferramenta, tanto pela questão econômica, 
quanto educativa. Para o vice-presidente da ACIPG, Estefano 
Stemmer Júnior a medida pode refletir de maneira negativa para 
crianças e jovens, a partir do momento que se tem que separar 
homens de mulheres, por falta de respeito de alguns homens. 
“Entendo que o ideal seria realizar campanhas educativas para 
conscientizar a população sobre o assunto, como também a lei 
ser mais rigorosa em casos de assédio”, explica. 
Já o presidente da ACIPG, Douglas Taques Fonseca, aponta que 
outro fator que preocupa a entidade seria o quanto a medida 
iria impactar na tarifa de transporte coletivo municipal. “A ACIPG 
entende como válido o debate, mas temos que saber o quanto 
iria impactar no preço da passagem para o usuário”, salientou 
Fonseca. 
George garante que a proposta de lei não prevê o aumento 
da frota, mas sim, utilizar a mesma quantidade de ônibus já 
disponíveis, com uma parte deles devidamente caracterizados 
e disponibilizados apenas para o público feminino. “A intenção 
é aprofundar os estudos de impacto e realizar uma audiência 
pública sobre o assunto para discutir a viabilidade da proposta 
com a população”, salienta o vereador.

ÔNIBUS SÓ PARA MULHERES 
É DISCUTIDO NA ACIPG
Propositor do projeto explanou sobre o assunto com a Diretoria da instituição

A ACIPG, recebeu na reunião da Diretoria na segunda 
quinzena do mês  de outubro, o vereador George 
de Oliveira (PMN) que veio explicar sobre o projeto 
de lei 296/2018 que visa a implantar o Ônibus 
Rosa, somente para mulheres, em Ponta Grossa. 

Diretores questionaram a viabilidade da proposição, mas o edil 
garante a diferença na execução do serviço que não impactará na 
planilha do transporte coletivo. 
De acordo com o projeto, a intenção é garantir maior segurança 
e conforto para as mulheres no transporte coletivo, no município 
de Ponta Grossa, com carros exclusivos, evitando que as usuárias 
sofram assédio físico e moral dentro dos veículos, principalmente 
quando os ônibus estiveram lotados. 
George comenta que já ouviu críticas referentes a proposição, 
porém, garante que a proposta de lei foi amplamente estudada 
antes de ser protocolada. Ele comentou que foi até Goiânia 
para ver a proposta em funcionamento, como também citou o 
exemplo de um vagão exclusivo no metrô em Belo Horizonte. 
“Já em Recife temos um exemplo que não deu certo por falta de 
fiscalização”, salienta o vereador, que em uma pesquisa realizada 
por sua equipe dentro dos terminais,  registrou a concordância de 
67% das mulheres questionadas. 
O vereador comenta que a medida visa levar mais tranquilidade 
para as mulheres e para as crianças. “Já chegou em Ponta Grossa a 
falta de respeito, casos foram relatados para nós e nas delegacias 
de polícia da cidade”, que explicou que o uso dos ônibus que 
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outros estudos realizados por outras instituições, tanto brasileiras, 
como europeias”, aponta. 
Fabiana ressalta que a parceria com a ACIPG buscou de unir forças 
com a comunidade ponta-grossense, considerando a importância 
do assunto junto aos jovens vinculados com as universidades. “A 
UEPG contribuiu com a promoção e com a certificação, enquanto 
a ACIPG, através do CPCA, trazendo o palestrante. O público 
contou com estudantes de outras instituições de ensino dos 
Campos Gerais”, disse a professora salientando que o evento foi 
uma semente para que a UEPG crie outros mecanismos para 
atender os nossos acadêmicos e a sociedade em geral.   
O palestrante Adriano Lima é psicólogo clínico, professor de 
Teologia, especialista em Saúde Mental. Trabalhou desenvolvendo 
projeto de pesquisa com crianças e adolescentes que sofreram 
abusos sexuais e físicos através do APOIAR na Universidade 
de São Paulo. Atendeu crianças e adolescentes denominadas 
“transgêneros” no Instituto de Psiquiatria da USP - Hospital das 
Clínicas. Atualmente realiza atendimento com pais e adolescentes 
em Pirituba - SP.  Realiza palestras e participa de audiências 
públicas com temas relacionados à saúde mental da criança e do 
adolescente. Realiza seminários voltados para saúde mental em 
todo o território Nacional.

CPCA DA ACIPG REALIZA PALESTRA 
SOBRE SUICÍDIO COM UEPG
Evento reuniu profissionais e estudantes da área da saúde de Ponta Grossa

A  
Comissão de Proteção à Criança e Adolescência 
(CPCA), da ACIPG, realizou juntamente com 
diversos cursos da Universidade Estadual de Ponta 
Grossa (UEPG), no Auditório do Campus Central, 
ao final do mês de novembro, uma palestra 

que tratou de um tema recorrente em debates sobre questões 
sociais, o suicídio.  ‘Vamos falar sobre que muitas vezes parece 
imperceptível?’ foi ministrada pelo psicólogo Adriano Lima, que 
integra o Instituto de Psicologia da Universidade de São Paulo 
(USP). 
Segundo Henrique Hennemberg, um dos organizadores do 
evento, este encontro com estudantes e profissionais da área 
de saúde poderá resultar na criação de um grupo em Ponta 
Grossa para tratar do assunto, principalmente nas escolas e 
universidades. “Foi um caminho aberto de comunicação entre a 
sociedade civil organizada e a UEPG. Este projeto de prevenção 
ao suicídio é um compromisso de toda a sociedade com relação 
a um tema que foge ao controle de qualquer instituição. É um 
alerta que a sociedade precisa assumir e estamos dispostos junto 
ao curso de Medicina e a UEPG em fazer com que este projeto de 
resultados”, avalia Hennemberg. 
A diretora do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde (Sebisa) 
da UEPG, Fabiana Postiglione Mansani relata que o projeto foi 
criado com uma ferramenta para que a universidade possa 
discutir e propor alguma ação de controle e cuidado sobre o 
assunto. Ela comenta que a proposta nasceu de uma pesquisa de 
sua coordenação que se refere a análise do perfil de depressão 
e ansiedade dos estudantes da UEPG, ligados e relacionados ao 
Sebisa. Este estudo mostrou que 44% dos estudantes de Medicina 
estão com prevalência à depressão e 37% dos estudantes de 
Odontologia. “São números alarmantes, mas não diferentes de 
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É com muita satisfação que 
a ACIPG dá boas-vindas aos 

novos associados
AGRO CAMPOS GERAIS
AGROPECUARIA BARRETO
AGROPECUARIA OLIVEIRA
ANGELO TULIO - CONSULTOR COACH
ASSOCIAÇÃO SOHO JARDINS
BELFIT
BOLLENA UNIFORMES
BRASVERDE
BSD COMPONENTES ELETRÔNICOS
CALCADOS CATARINENSE
CANAA SERVIÇOS E MANUTENÇÕES
CANTINA MAUA
CASA DO QUEIJO
CESTA BASICA TELES
CHEFERS PRODUTOS NATURAIS
CLINICA AMOR SAUDE
CLINICA DE PSICOLOGIA LABIRINTOS
COELGE
COFFEE POINT
COMERCIAL MORBRAS
CRIS LINO
CRIS MULTIMARCAS
CSM MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO
DENTARE ODONTOLOGIA - PONTA GROSSA
DIAMOND EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS
DIOGO MOVEIS PLANEJADOS
DOCES TIO CHICO
DRA MAKEUP PRODUTOS E ACESSORIOS PARA MAQUIAGEM
EDUCAPRO BOLSAS DE ESTUDO
ELIS CRISTIANE ALMEIDA
ESCOLA DE JUDÔ FFR
FERNANDA GONGRA - REPRESENTANTE COMERCIAL BANCO SAFRA
GOMES CENTRO AUTOMOTIVO
GRANJA SAO BERNARDO - FAZENDA CURUCACA
HIDRA COMERCIO DE MATERIAIS DE CONSTRUCAO
IDEALIZA GRAFICA E EDITORA
IMPERATRIZ
IN COMPANY CONSULTORIA E GESTAO AMBIENTAL
INOVACAO PRODUTOS DE LIMPEZA

Estamos felizes por receber vocês e 
agradecemos por fazer parte desta 
entidade, que está sempre em busca 
de melhorias para a sua empresa e 
para Ponta Grossa.

JARBAS GASTRONOMIA
JERIMUM CERVEJARIA
JHONN BARBER BARBEARIA
JHONN BARBER BARBEARIA
LAPHIN COSMETICA
LF COSMETICOS
LILIAN BUZATO PAISAGISMO
LOGOARTE CARDS
LU MODAS
LUDYK PSICOMOTROCIDADE RELACIONAL
MACPONTA CORRETORA
MARCELO GUIMARAES
MARCIA DE LIMA CHAMORRO VALENSUELA
MARMORARIA PONTA GROSSA
NIVEST CONFECCOES
ODONTOLOGIC CENTER
OPA PASTEIS
OTICAS PROVISAO
PAVEZI CONTABILIDADE
PERFIL ESQUADRIAS, MOVEIS E ARTEFATOS DE MADEIRA.
POUSADA PRAIA GRANDE
PRI BIJOUX E ACESSORIOS
QUE TAL SEM GLUTEN
RAYSSA FONSECA - ESTETICA AVANCADA
REDE INDEPENDENCIA DE COMUNICACAO - RICTV
RODOVAN TUR TRANSPORTE
ROSSI-ASSESSORIA EMPRESARIAL 
SAUDE E SABEDORIA
SILL CONFECÇÕES
TECA COMUNICACAO ESTRATEGICA
TINA FASHION
TONING SKIN
TRP INCORPORADORA E CONSTRUTORA
VALE VERDE FLORESTAL
VILA VELHA DIVISORIAS
VIRA LATA PET CLUBE
YOUTZ PONTA GROSSA
ZENITA DA SILVA ALMEIDA
ZYNGARAH GELATERIA
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CANDIDATO AO GOVERNO, JOÃO ARRUDA 
(MDB), VISITA ACIPG
Propostas foram apresentadas e demandas discutidas com a Diretoria da instituição

O  
candidato ao governo do Paraná, João Arruda 
(MDB) foi recebido em reunião na ACIPG dias antes 
da eleição. Ele discorreu sobre o que seria seu 
plano de governo, e respondeu questionamentos 
dos diretores da instituição. 

Acompanharam Arruda, os então candidatos a deputado estadual 
Júlio Küller (MDB) e George de Oliveira (PMN), além do vereador 
Rogério Quadros (MDB) e o prefeito licenciado do município de 
Castro, Moacyr Fadel, coordenador da campanha. Ele falou sobre 
seu plano de governo e medidas a serem tomadas. “Temos que 
fazer a economia do Paraná voltar a crescer. Nossa principal 
proposta é trocar impostos por empregos”, disse. 
Entre os assuntos discutidos, a Escarpa Devoniana e o sistema 
carcerário em Ponta Grossa, tiveram destaque. “Durante os últimos 
anos prometeram a construção de 14 novas penitenciarias e não 
foram construídas, com isso, as delegacias estão superlotadas, 
viraram cadeiões. Por isso, precisamos construir rapidamente, 

compromisso este assumido 
por mim com a Ordem dos 
Advogados (OAB)”, disse Arruda. 
O presidente da ACIPG, Douglas 
Taques Fonseca, entende que 
o momento de campanhas 
eleitorais foram propícios para 
a apresentação de ideias por parte 
dos candidatos e que Arruda ter vindo à 
ACIPG, demonstrou seu compromisso em debater suas intenções 
e posicionamentos para caso fosse eleito. Além disso, Fonseca 
salienta que a ACIPG reforça seu compromisso com a democracia, 
possibilitando o diálogo com diversas correntes partidárias. 
“Enquanto representantes dos setores produtivos, temos como 
função possibilitar este espaço aos candidatos, tanto aqueles 
que nos representarão nos parlamentos, quanto para os futuros 
governantes”, disse Fonseca.

CONSTRUTORES PARTICIPAM DE 
PALESTRA SOBRE E-SOCIAL
Treinamento específico para o setor visa a atualização dos profissionais

Em outubro, o Núcleo dos Construtores de Ponta 
Grossa (NCPG), do Programa Empreender, da 
Associação Comercial e Industrial de Ponta 
Grossa (ACIPG) e da Associação Paranaense dos 
Construtores, participaram de palestra no Serviço 

Social da Indústria (Sesi), proferida pelo analista comercial 
Emerson Wander de Morais e pelo engenheiro de segurança 
Marcel Salloum, que discorreram sobre e-social.
De acordo com o presidente do NCPG e da APC, Gabriel Stallbaum, 
os palestrantes elucidaram que o e-Social sendo obrigatório fará o 
nivelamento por cima de todas as empresas. “Eles explicaram que 
o método de captação de informação de forma simplificada para 
os órgãos competentes, acontecerá com informações focadas 
em saúde e segurança, juntamente com a avaliação de gestão de 
risco, descritivo sobre atividades, ambiente de trabalho, riscos e 
treinamentos”, explica.

Para Stallbaum, os palestrantes 
apresentaram todos os impactos 
que o e-Social terá no setor, 
bem como as mudanças que 
os construtores terão que se 
adequar para o atendimento 
desta nova legislação. “A palestra foi 
bem importante para os construtores 
que participaram, para ficarem por dentro 
desta obrigatoriedade, bem como na forma de encaminhar as 
informações para o governo”, comenta. 
O presidente ressalta a importância desses eventos para os 
construtores estarem atualizados sobre as novidades e recentes 
exigências do mercado. “Manteremos informados os nucleados 
e associados sobre novos eventos estão por vir, destinados 
exclusivamente para os empresários do setor”, finaliza Stallbaum.
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“Hoje regularizamos, estamos com os caminhões de combate 
de incêndio funcionando graças ao Conselho Comunitário de 
Segurança, que com a promessa do pagamento, as oficinas 
arrumaram, considerando o prazo de 90 dias para receber do 
governo do Paraná, previsto em lei”, explica. 
Barbosa relata que o Corpo de Bombeiros passa por outras 
dificuldades cita o exemplo de Cascavel. Segundo ele, neste 
município, a contribuição é destinada para a Defesa Civil, que 
desde 2012 passou a ser atendida pelos municípios. Ele conta que 
seguindo o exemplo, outros municípios alteraram a legislação 
devida a inconstitucionalidade do modelo anterior. “Se o estado 
não consegue dar a manutenção que precisaríamos, esta taxa 
daria condição de equiparmos para atender bem a população de 
Ponta Grossa”, salienta Barbosa, que solicitou a orientação jurídica 
da entidade sobre o assunto. 
O presidente da ACIPG, Douglas Taques Fonseca, disse que o 
Departamento Jurídico da ACIPG estudará o modelo de proposta 
de lei e após informado sobre a legalidade, a entidade se 
manifestará em apoio ou não à medida. “Chegamos à conclusão 
que Ponta Grossa necessita de uma lei municipal como era o 
Funrebom, para arrecadar recursos, e por consequência, equipar 
o Corpo de Bombeiro. Porém, precisamos checar se a medida não 
seria ilegal. Independentemente disso, entraremos em contato 
com nossos deputados, bem como com a governadora Cida 
Borghetti (PP), para conseguirmos recursos para amenizar os 
problemas da corporação em Ponta Grossa”, finaliza Fonseca.

CORPO DE BOMBEIROS SOLICITA 
APOIO DA ACIPG
Mudança na legislação municipal será estudada para equipar corporação

A  
ACIPG recebeu no mês de outubro, integrantes do 
Corpo de Bombeiros, para tratar sobre a proteção 
civil no município. O objetivo foi estudar a criação 
de uma taxa municipal para auxiliar a corporação 
que passa por dificuldades para manutenção dos 

serviços, em virtude do sucateamento dos equipamentos. 
Além dos diretores da ACIPG, participaram da reunião, o 
comandante Hemerson Saqueta Barbosa; o major subcomandante 
do 2º Grupamento, Carlos Alberto de Oliveira; o Coordenadoria 
Regional de Defesa Civil, major José Adriano Prado Spak e o 
capitão Andre Lopes de Oliveira, além da presidente do Conselho 
Municipal de Segurança (Conseg), Jane Villaca. 
Barbosa lembra que no ano passado, uma reunião como esta 
aconteceu e a ACIPG acompanhou o entendimento, comum 
em diversos municípios brasileiros, que a cobranças de taxas 
de combate ao incêndio por prefeituras eram consideradas 
inconstitucionais. Porém, salienta que em outros estados, o 
entendimento é outro por terem regularizado a situação.  “O 
que falta aqui no Paraná é uma lei que ampare os municípios a 
contribuírem com os serviços de segurança pública. Há mais de 
10 anos, Ponta Grossa não tem um fundo municipal que patrocine 
a melhoria dos serviços”. 
O comandante comenta que atualmente o município conta com 
quatro caminhões de combate ao incêndio e uma carreta tanque, 
mas chegaram ao ponto de ter apenas um caminhão na cidade, 
emprestado. Ele conta que todos estavam em manutenção e o 
veículo que atendeu Ponta Grossa, era do município de Palmeira. 
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ano, estima-se 60 mil novos casos e é muito importante descobrir 
cedo para que o tratamento seja menos traumático”, explica 
Cristiane. 
Já na outra palestra, Carla Simone Silva, advogada, com MBA em 
Direito da Economia e Empresa, na Fundação Getúlio Vargas; 
especialização em Ética pela PUC-PR e mestrado em Linguagem, 
Identidade e Subjetividade pela UEPG, que desenvolvendo 
pesquisa na área de gênero, abordou o tema Sororidade. A 
palestra falou sobre as conquistas das mulheres no mercado de 
trabalho, do associativismo, que as mulheres precisam umas das 
outras para alcançar objetivos maiores. “Na hora que nos unirmos, 
realmente nos vermos enquanto irmãs, nos prestigiarmos, nos 
entendendo eu somo diferentes, ninguém nos segura”, disse a 
palestrante, que salientou que unidas, as mulheres, conseguirão 
chegar mais longe. 
Para a presidente do ACIPG Mulher, Giorgia Bin Bochenek, o 
evento foi um sucesso não apenas pelo público expressivo, mas 
principalmente pelos assuntos que foram abordados e discutidos 
pelas participantes. “As palestras trouxeram atualizações de 
assuntos que estão no cotidiano feminino e que necessitam 
de um debate periódico para repensar o papel da mulher na 
sociedade”, comenta. 

ACIPG MULHER REALIZA WORKSHOP 
ALUSIVO AO OUTUBRO ROSA 
Palestras discutem sororidade e a saúde da mulher na modernidade

O 
Núcleo ACIPG Mulher, da Associação Comercial, 
Industrial e Empresarial de Ponta Grossa (ACIPG), 
realizou uma programação especial para o 
Outubro Rosa. ice-prefeita Elizabeth Schmidt (PSB) 
juntamente com aproximadamente de 50 pessoas 

prestigiaram o Workshop Mulher, Vida e Equilíbrio, que contou 
com duas palestras, com assuntos dedicadas especialmente para 
o público feminino. 
Elizabeth parabenizou a organização do evento e disse que as 
participantes estão se valorizando, por encontrarem um tempo 
para estarem na companhia de mulheres, tratando de assuntos 
específicos para as mulheres. “As políticas públicas só existem 
porque as mulheres querem o melhor para nossa família. Por 
isso, este momento é uma oportunidade para que as reflexões 
aconteçam, como também, que valorizemos as mulheres na vida 
pública e na iniciativa privada, que contribuem em produtos e 
serviço”, salienta. 
Ministrada pela médica ginecologista e obstetra, Cristiane 
Schneckenberg, autora do livro ‘Um espelho para vênus’, a 
palestra ‘A vida plurifuncional da Mulher Moderna’. Ela discorreu 
dos cuidados que a mulher tem que ter e sobre os riscos da vida 
moderna, sobre a capacidade da mulher se reinventar, de ser 
multifacetadas, do câncer de mama e a prevenção em virtude do 
Outubro Rosa. Temas feministas e associativistas para o público 
feminino, considerando a necessidade de organização e trabalho 
em conjunto entre as mulheres também foram abordados, como 
a própria cobrança da beleza. 
“Os desafios de hoje se estendem além do profissional e de 
relacionamento, temos desafios do dia a dia, em prevenir 
doenças, em vencer as diversidades, vencer a violência, hoje 
tão dolorido este quadro da violência contra a mulher, questões 
de anticoncepção, são muitas situações do dia a dia e por isso, 
precisamos falar sobre o câncer de mama, pela prevenção. A cada 
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